
 

MESA DA ASSEMBLEIA

Presidente: Deputado Adalclever Lopes
1º-Vice-Presidente: Deputado Hely Tarqüínio
2º-Vice-Presidente: Deputado Lafayette Andrada
3º-Vice-Presidente: Deputado Braulio Braz
1º-Secretário: Deputado Ulysses Gomes
2º-Secretário: Deputado Alencar da Silveira Jr.
3º-Secretário: Deputado Doutor Wilson Batista

LIDERANÇAS - 2015

BLOCO PT - PMDB - PRB - PCdoB - PTdoB - PROS - PR

Líder Deputado Rogério Correia

Vice-Líderes

Deputado Cristiano Silveira
Deputado Doutor Jean Freire
Deputado Emidinho Madeira
Deputado Mario Henrique Caixa
Deputada Rosângela Reis

BLOCO COMPROMISSO COM MINAS GERAIS
(COLIGAÇÃO PV - PSB - PTN - PMN - PEN - PTC - PHS - PPS - PSC - PSD)

Líder Deputado Agostinho Patrus Filho

Vice-Líderes

Deputado Douglas Melo
Deputado Glaycon Franco
Deputado Roberto Andrade
Deputado Thiago Cota
Deputado Wander Borges

BLOCO VERDADE E COERÊNCIA
(COLIGAÇÃO PSDB - PTB - PDT - PP - DEM)

Líder Deputado Gustavo Corrêa

Vice-Líderes

Deputado Carlos Pimenta
Deputado Dilzon Melo
Deputado Felipe Attiê
Deputado João Vítor Xavier
Deputado Neilando Pimenta

LIDERANÇA DA MAIORIA

Líder Deputado Vanderlei Miranda

LIDERANÇA DA MINORIA

Líder Deputado Gustavo Valadares
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LIDERANÇA DO GOVERNO

Líder Deputado Durval Ângelo

Vice-Líderes

Deputado Bosco
Deputado Cabo Júlio
Deputado Dirceu Ribeiro
Deputado Fábio Cherem
Deputado Léo Portela

COMISSÕES PERMANENTES

COMISSÃO DE ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA
Reuniões Ordinárias: terças-feiras - 14h30min

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado João Magalhães PMDB - BLOCO PT, PMDB E OUTROS Presidente
Deputado Agostinho Patrus Filho PV - BCMG Vice- Presidente
Deputado Luiz Humberto Carneiro PSDB - BVC
Deputado Fábio Cherem PSD - BCMG
Deputado Cabo Júlio PMDB - BLOCO PT, PMDB E OUTROS
Deputado Gustavo Corrêa DEM - BVC
Deputada Cristina Corrêa PT - BLOCO PT, PMDB E OUTROS

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Iran Barbosa PMDB - BLOCO PT, PMDB E OUTROS
Deputado Thiago Cota PPS - BCMG
Deputado João Vitor Xavier PSDB - BVC
Deputado Cássio Soares PSD - BCMG
Deputado Ivair Nogueira PMDB - BLOCO PT, PMDB E OUTROS
Deputado Gustavo Valadares PSDB - BVC
Deputado Paulo Lamac PT - BLOCO PT, PMDB E OUTROS

COMISSÃO DE ASSUNTOS MUNICIPAIS E REGIONALIZAÇÃO
Reuniões Ordinárias: terças-feiras - 10 horas

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Fred Costa PEN - BCMG Presidente
Deputado Wander Borges PSB - BCMG Vice-Presidente
Deputado Dalmo Ribeiro Silva PSDB - BVC
Deputada Geisa Teixeira PT - BLOCO PT, PMDB E OUTROS
Deputada Rosângela Reis PROS - BLOCO PT, PMDB E OUTROS

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Noraldino Júnior PSC - BCMG
Deputado Thiago Cota PPS - BCMG
Deputado João Leite PSDB - BVC
Deputado Paulo Lamac PT - BLOCO PT, PMDB E OUTROS
Deputado Doutor Jean Freire PT - BLOCO PT, PMDB E OUTROS

COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA
Reuniões Ordinárias: terças-feiras - 10h30min

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Leonídio Bouças PMDB - BLOCO PT, PMDB E OUTROS Presidente
Deputado João Alberto PMDB - BLOCO PT, PMDB E OUTROS Vice-Presidente
Deputado Bonifácio Mourão PSDB - BVC
Deputado Luiz Humberto Carneiro PSDB - BVC
Deputado Antônio Jorge PPS - BCMG
Deputado Isauro Calais PMN - BCMG
Deputado Cristiano Silveira PT - BLOCO PT, PMDB E OUTROS

MEMBROS SUPLENTES:
Deputada Celise Laviola PMDB - BLOCO PT, PMDB E OUTROS
Deputado Durval Ângelo PT - BLOCO PT, PMDB E OUTROS
Deputado Sargento Rodrigues PDT - BVC
Deputado Felipe Attiê PP - BVC
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Deputado Fabiano Tolentino PV - BCMG
Deputado Agostinho Patrus Filho PPS - BCMG
Deputado Ivair Nogueira PMDB - BLOCO PT, PMDB E OUTROS

COMISSÃO DE CULTURA
Reuniões Ordinárias: quarta-feiras - 16 horas

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Bosco PTdoB - BLOCO PT, PMDB E OUTROS Presidente
Deputada Cristina Corrêa PT - BLOCO PT, PMDB E OUTROS Vice-Presidente
Deputado Wander Borges PSB - BCMG
Deputada Ione Pinheiro DEM - BVC
Deputado Thiago Cota PPS - BCMG

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Doutor Jean Freire PT - BLOCO PT, PMDB E OUTROS
Deputado Elismar Prado PT - BLOCO PT, PMDB E OUTROS
Deputada Arlete Magalhães PTN - BCMG
Deputado Arlen Santiago PTB - BVC
Deputado Glaycon Franco PTN - BCMG

COMISSÃO DE DEFESA DO CONSUMIDOR E DO CONTRIBUINTE
Reuniões Ordinárias: quintas-feiras - 9 horas

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Elismar Prado PT - BLOCO PT, PMDB E OUTROS Presidente
Deputado Roberto Andrade PTN - BCMG Vice-Presidente
Deputado Noraldino Júnior PSC - BCMG
Deputado Sargento Rodrigues PDT - BVC
Deputado Douglas Melo PSC - BCMG

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Leonídio Bouças PMDB - BLOCO PT, PMDB E OUTROS
Deputado Anselmo José Domingos PTC- BCMG
Deputado Tony Carlos PMDB - BLOCO PT, PMDB E OUTROS
Deputado João Vitor Xavier PSDB- BVC
Deputado Fred Costa PEN- BCMG

COMISSÃO DE DEFESA DOS DIREITOS DA PESSOA COM DEFICIÊNCIA
Reuniões Ordinárias: terças-feiras - 15h30min

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Duarte Bechir PSD - BCMG Presidente
Deputado Gustavo Corrêa DEM - BVC Vice-Presidente
Deputado Bonifácio Mourão PSDB - BVC
Deputado Elismar Prado PT - BLOCO PT, PMDB E OUTROS
Deputado Arnaldo Silva PR - BLOCO PT, PMDB E OUTROS

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Antônio Jorge PPS - BCMG
Deputada Ione Pinheiro DEM - BVC
Deputado Dalmo Ribeiro Silva PSDB - BVC
Deputada Rosângela Reis PROS - BLOCO PT, PMDB E OUTROS
Deputado Fábio de Avelar PTdoB- BLOCO PT, PMDB E OUTROS

COMISSÃO DE DIREITOS HUMANOS
Reuniões Ordinárias: quartas-feiras - 9 horas

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Cristiano Silveira PT - BLOCO PT, PMDB E OUTROS Presidente
Deputado Durval Ângelo PT - BLOCO PT, PMDB E OUTROS Vice-Presidente
Deputado Carlos Pimenta PDT - BVC
Deputado Duarte Bechir PSD - BCMG
Deputado Paulo Lamac PT - BLOCO PT, PMDB E OUTROS

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Ricardo Faria PCdoB- BLOCO PT, PMDB E OUTROS
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Deputado Emidinho Madeira PT doB- BLOCO PT, PMDB E OUTROS
Deputado Missionário Márcio Santiago PTB- BVC
Deputado Fábio Cherem PSD - BCMG
Deputado Cabo Júlio PMDB - BLOCO PT, PMDB E OUTROS

COMISSÃO DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA
Reuniões Ordinárias: quintas-feiras - 9h30min

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Paulo Lamac PT - BLOCO PT, PMDB E OUTROS Presidente
Deputado Douglas Melo PSC - BCMG Vice-Presidente
Deputado Dalmo Ribeiro Silva PSDB - BVC
Deputado Carlos Henrique PRB - BLOCO PT, PMDB E OUTROS
Deputado Ivair Nogueira PT - BLOCO PT, PMDB E OUTROS

MEMBROS SUPLENTES:
Deputada Cristina Corrêa PT - BLOCO PT, PMDB E OUTROS
Deputado Fred Costa PEN - BCMG
Deputada Ione Pinheiro DEM - BVC
Deputado Cristiano Silveira PT - BLOCO PT, PMDB E OUTROS
Deputada Arlete Magalhães PTN - BCMG

COMISSÃO DE ESPORTE, LAZER E JUVENTUDE
Reuniões Ordinárias: terças-feiras - 11 horas

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Anselmo José Domingos PTC - BCMG Presidente
Deputado Mário Henrique Caixa PCdoB - BLOCO PT, PMDB E OUTROS Vice-Presidente
Deputado Antonio Lerin PSB - BCMG
Deputado Fábio de Avelar PTdoB - BLOCO PT, PMDB E OUTROS
Deputado João Vitor Xavier PSDB - BVC

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Douglas Melo PSC - BCMG
Deputada Geisa Teixeira PT - BLOCO PT, PMDB E OUTROS
Deputado Wander Borges PSB - BCMG
Deputado Gilberto Abramo PRB- BLOCO PT, PMDB E OUTROS
Deputado Gustavo Valadares PSDB - BVC

COMISSÃO DE FISCALIZAÇÃO FINANCEIRA E ORÇAMENTÁRIA
Reuniões Ordinárias: quartas-feiras - 10 horas

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Tiago Ulisses PV - BCMG Presidente
Deputado Vanderlei Miranda PMDB - BLOCO PT, PMDB E OUTROS Vice-Presidente
Deputado Rogério Correia PT - BLOCO PT, PMDB E OUTROS
Deputado Felipe Attiê PP - BVC
Deputado Arnaldo Silva PR - BLOCO PT, PMDB E OUTROS
Deputado Tito Torres PSDB - BVC
Deputado Thiago Cota PPS - BCMG

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Agostinho Patrus Filho PV - BCMG
Deputado Iran Barbosa PMDB - BLOCO PT, PMDB E OUTROS
Deputada Marília Campos PT - BLOCO PT, PMDB E OUTROS
Deputado Gil Pereira PP - BVC
Deputada Celise Laviola PMDB - BLOCO PT, PMDB E OUTROS
Deputado João Vitor Xavier PSDB - BVC
Deputado Cássio Soares PSD - BCMG

COMISSÃO DE MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL
Reuniões Ordinárias: quartas-feiras - 10h30min

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Cássio Soares PSD - BCMG Presidente
Deputado Inácio Franco PV - BCMG Vice-Presidente
Deputada Marília Campos PT - BLOCO PT, PMDB E OUTROS
Deputado Dilzon Melo PTB - BVC
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Deputado Iran Barbosa PMDB - BLOCO PT, PMDB E OUTROS

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Tiago Ulisses PV - BCMG
Deputado Fábio Cherem PSD - BCMG
Deputado Tony Carlos PMDB - BLOCO PT, PMDB E OUTROS
Deputado Gustavo Corrêa DEM - BVC
Deputado Bosco PTdoB - BLOCO PT, PMDB E OUTROS

COMISSÃO DE MINAS E ENERGIA
Reuniões Ordinárias: quartas-feiras - 10 horas

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Gil Pereira PP - BVC Presidente
Deputado Bosco PTdoB - BLOCO PT, PMDB E OUTROS Vice-Presidente
Deputado Tony Carlos PMDB - BLOCO PT, PMDB E OUTROS
Deputado Glaycon Franco PTN - BCMG
Deputado João Vitor Xavier PSDB - BVC

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Felipe Attiê PP - BVC
Deputado Arnaldo Silva PR - BLOCO PT, PMDB E OUTROS
Deputado João Magalhães PMDB - BLOCO PT, PMDB E OUTROS
Deputado Roberto Andrade PTN - BCMG
Deputado Gustavo Corrêa DEM - BVC

COMISSÃO DE PARTICIPAÇÃO POPULAR
Reuniões Ordinárias: quintas-feiras - 10 horas

MEMBROS EFETIVOS:
Deputada Marília Campos PT - BLOCO PT, PMDB E OUTROS Presidente
Deputado Doutor Jean Freire PT - BLOCO PT, PMDB E OUTROS Vice-Presidente
Deputado João Leite PSDB - BVC
Deputado Emidinho Madeira PTdoB - BLOCO PT, PMDB E OUTROS
Deputado Fábio Cherem PSD - BCMG

MEMBROS SUPLENTES:
Deputada Geisa Teixeira PT - BLOCO PT, PMDB E OUTROS
Deputada Rosângela Reis PROS - BLOCO PT, PMDB E OUTROS
Deputado João Vitor Xavier PSDB - BVC
Deputado Fábio de Avelar PTdoB - BLOCO PT, PMDB E OUTROS
Deputado Cássio Soares PSD - BCMG

COMISSÃO DE POLÍTICA AGROPECUÁRIA E AGROINDUSTRIAL
Reuniões Ordinárias: quartas-feiras - 15 horas

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Fabiano Tolentino PPS - BCMG Presidente
Deputado Emidinho Madeira PTdoB- BLOCO PT, PMDB E OUTROS Vice-Presidente
Deputado Inácio Franco PV - BCMG
Deputado Nozinho PDT - BVC
Deputado Rogério Correia PT - BLOCO PT, PMDB E OUTROS

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Agostinho Patrus Filho PV - BCMG
Deputado João Magalhães PMDB - BLOCO PT, PMDB E OUTROS
Deputado Antônio Carlos Arantes PSDB - BVC
Deputado Cristiano Silveira PT - BLOCO PT, PMDB E OUTROS
Deputado Dirceu Ribeiro PHS - BCMG

COMISSÃO DE PREVENÇÃO E COMBATE AO USO DE CRACK E OUTRAS DROGAS
Reuniões Ordinárias: terças-feiras - 14h30min

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Antônio Jorge PPS - BCMG Presidente
Deputado Missionário Márcio Santiago PTB - BVC Vice-Presidente
Deputada Ione Pinheiro DEM - BVC
Deputado Léo Portela PR - BLOCO PT, PMDB E OUTROS
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Deputado Leandro Genaro PSB - BCMG

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Douglas Melo PSC - BCMG
Deputado Dilzon Melo PTB - BVC
Deputado Gustavo Corrêa DEM - BVC
Deputado Vanderlei Miranda PMDB - BLOCO PT, PMDB E OUTROS
Deputado Antonio Lerin PSB - BCMG

COMISSÃO DE REDAÇÃO
Reuniões Ordinárias: quartas-feiras - 14h30min

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Gilberto Abramo PRB - BLOCO PT, PMDB E OUTROS Presidente
Deputado Léo Portela PR - BLOCO PT, PMDB E OUTROS Vice-Presidente
Deputado Dilzon Melo PTB - BVC
Deputado Tiago Ulisses PV - BCMG
Deputado Cássio Soares PSD - BCMG

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Rogério Correia PT - BLOCO PT, PMDB E OUTROS
Deputado João Alberto PMDB - BLOCO PT, PMDB E OUTROS
Deputado Bonifácio Mourão PSDB - BVC
Deputado Wander Borges PSB - BCMG
Deputado Fabiano Tolentino PPS - BCMG

COMISSÃO DE SAÚDE
Reuniões Ordinárias: quartas-feiras - 15 horas

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Arlen Santiago PTB - BVC Presidente
Deputado Carlos Pimenta PDT - BVC Vice-Presidente
Deputado Glaycon Franco PTN - BCMG
Deputado Doutor Jean Freire PT - BLOCO PT, PMDB E OUTROS
Deputado Ricardo Faria PCdoB - BLOCO PT, PMDB E OUTROS

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Antônio Jorge PPS - BCMG
Deputado Dalmo Ribeiro Silva PSDB - BVC
Deputado Fred Costa PEN - BCMG
Deputado Leonídio Bouças PMDB - BLOCO PT, PMDB E OUTROS
Deputado Celinho do Sinttrocel PCdoB - BLOCO PT, PMDB E OUTROS

COMISSÃO DE SEGURANÇA PÚBLICA
Reuniões Ordinárias: terças-feiras - 9 horas

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Sargento Rodrigues PDT - BVC Presidente
Deputado João Leite PSDB - BVC Vice-Presidente
Deputado João Magalhães PMDB - BLOCO PT, PMDB E OUTROS
Deputada Celise Laviola PMDB - BLOCO PT, PMDB E OUTROS
Deputado Cabo Júlio PMDB - BLOCO PT, PMDB E OUTROS

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Carlos Pimenta PDT - BVC
Deputado Bonifácio Mourão PSDB - BVC
Deputada Cristina Corrêa PT - BLOCO PT, PMDB E OUTROS
Deputado Emidinho Madeira PTdoB - BLOCO PT, PMDB E OUTROS
Deputado Mário Henrique Caixa PCdoB - BLOCO PT, PMDB E OUTROS

COMISSÃO DO TRABALHO, DA PREVIDÊNCIA E DA AÇÃO SOCIAL
Reuniões Ordinárias: quartas-feiras - 14h30min

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Celinho do Sinttrocel PCdoB - BLOCO PT, PMDB E OUTROS Presidente
Deputada Geisa Teixeira PT - BLOCO PT, PMDB E OUTROS Vice-Presidente
Deputado Isauro Calais PMN - BCMG
Deputado Gil Pereira PP - BVC
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Deputado Tito Torres PSDB - BVC

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Mário Henrique Caixa PCdoB - BLOCO PT, PMDB E OUTROS
Deputado Bosco PTdoB - BLOCO PT, PMDB E OUTROS
Deputado Dirceu Ribeiro PHS - BCMG
Deputado Felipe Attiê PP - BVC
Deputado Bonifácio Mourão PSDB - BVC

COMISSÃO DE TRANSPORTE, COMUNICAÇÃO E OBRAS PÚBLICAS
Reuniões Ordinárias: terças-feiras - 15 horas

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Deiró Marra PR - BLOCO PT, PMDB E OUTROS Presidente
Deputado Anselmo José Domingos PTC - BCMG Vice-Presidente
Deputado Celinho do Sinttrocel PCdoB - BLOCO PT, PMDB E OUTROS
Deputado Neilando Pimenta PP - BVC
Deputado Gustavo Valadares PSDB - BVC

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Léo Portela PR - BLOCO PT, PMDB E OUTROS
Deputado Cássio Soares PSD - BCMG
Deputado Arnaldo Silva PR - BLOCO PT, PMDB E OUTROS
Deputado Felipe Attiê PP - BVC
Deputado Luiz Humberto Carneiro PSDB - BVC

COMISSÃO DE TURISMO, INDÚSTRIA, COMÉRCIO E COOPERATIVISMO
Reuniões Ordinárias: terças-feiras - 15 horas

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Antônio Carlos Arantes PSDB - BVC Presidente
Deputado Felipe Attiê PP - BVC Vice-Presidente
Deputado Roberto Andrade PTN - BCMG
Deputado Antonio Lerin PSB - BCMG
Deputado Fábio de Avelar PTdoB - BLOCO PT, PMDB E OUTROS

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Dalmo Ribeiro Silva PSDB - BVC
Deputado Neilando Pimenta PP - BVC
Deputado Anselmo José Domingos PTC - BCMG
Deputado Wander Borges PSB - BCMG
Deputado Carlos Henrique PRB - BLOCO PT, PMDB E OUTROS

COMISSÃO DE ÉTICA

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Luiz Humberto Carneiro PSDB - BVC Presidente
Deputado Gilberto Abramo PRB - PT, PMDB E OUTROS Vice-Presidente
Deputado Gustavo Corrêa DEM - BVC
Deputado Agostinho Patrus Filho PV - BCMG
Deputado Tiago Ulisses PV - BCMG
Deputado Rogério Correia PT - PT, PMDB E OUTROS
Deputado Durval Ângelo PT - PT, PMDB E OUTROS

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Carlos Pimenta PDT - BVC
Deputado Cristiano Silveira PT - PT., PMDB E OUTROS
Deputado Dilzon Melo PTB - BVC
Deputado Thiago Cota PPS - BCMG
Deputado Glaycon Franco PTN - BCMG
Deputado Ivair Nogueira PMDB - PT, PMDB E OUTROS
Deputado Leonídio Bouças PMDB.-.PT, PMDB E OUTROS

Ouvidor-Geral: Deputado

SUMÁRIO

1 - ATAS
1.1 - Reuniões de Comissões
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2 - ORDENS DO DIA
2.1 - Plenário
2.2 - Comissões

3 - EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE REUNIÃO
3.1 - Comissão

4 - PRONUNCIAMENTOS REALIZADOS EM REUNIÃO ANTERIOR
5 - MATÉRIA ADMINISTRATIVA
6 - ERRATA

ATAS

ATA DA 1ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA COMISSÃO DE REDAÇÃO NA 1ª SESSÃO 
LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 18ª LEGISLATURA, EM 12/2/2015

Às 9h33min,  comparecem na  Sala  das  Comissões  os  deputados  Gilberto  Abramo,  Léo  Portela  e  Tiago  Ulisses,  membros  da 
supracitada comissão. Havendo número regimental, o presidente, deputado Gilberto Abramo, declara aberta a reunião e, em virtude da 
aprovação de requerimento do deputado Tiago Ulisses, dispensa a leitura da ata da reunião anterior, a qual é dada por aprovada e é  
subscrita pelos membros da comissão presentes. A presidência informa que a reunião se destina a discutir e votar pareceres de redação  
final. Passa-se à 1ª Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia), que compreende a discussão e a votação de pareceres sobre proposições sujeitas  
à apreciação do Plenário. Após discussão e votação, é aprovado o Parecer de Redação Final do Projeto de Resolução nº 1/2015  
(relator: deputado Tiago Ulisses). Cumprida a finalidade da reunião, a presidência agradece a presença de todos, convoca os membros 
da comissão para a próxima reunião ordinária, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 11 de março de 2015.
Gilberto Abramo, presidente - Léo Portela - Dilzon Melo.

ATA DA 1ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA 
NA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 18ª LEGISLATURA, EM 26/2/2015

Às 9h43min, comparecem na Sala das Comissões os deputados Douglas Melo, Dalmo Ribeiro Silva e Ivair Nogueira, membros da  
supracitada comissão. Havendo número regimental, o presidente, deputado Douglas Melo, declara aberta a reunião e dispensa a leitura 
da ata da reunião anterior, a qual é dada por aprovada e é subscrita pelos membros da comissão presentes. A presidência informa que a  
reunião se destina a apreciar matéria constante da pauta e a discutir e votar proposições da comissão. Passa-se à 2ª Fase da 2ª Parte  
(Ordem do Dia), que compreende a discussão e a votação de proposições que dispensam a apreciação do Plenário. Submetido a  
votação, é aprovado o Requerimento nº 56/2015. Passa-se à 3ª Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia), que compreende a discussão e a  
votação de proposições da comissão. Submetido a votação, é aprovado o Requerimento nº 269/2015, dos deputados Dalmo Ribeiro 
Silva, Douglas Melo e Ivair Nogueira, em que solicitam que a comissão participe de audiência a ser marcada entre o Executivo  
Estadual e os Ministros do Supremo Tribunal Federal com a finalidade de discutir os efeitos dos Embargos de Declaração da Ação 
Direta de Inconstitucionalidade nº 4.876, que declara inconstitucional a Lei Complementar nº 100/2007. Cumprida a finalidade da 
reunião, a presidência agradece a presença de todos, convoca os membros da comissão para a próxima reunião ordinária, determina a 
lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 11 de março de 2015.
Paulo Lamac, presidente - Bosco - Wander Borges - Cristiano Silveira.

ATA DA 1ª REUNIÃO ESPECIAL DA COMISSÃO DE MINAS E ENERGIA NA 1ª SESSÃO 
LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 18ª LEGISLATURA, EM 26/2/2015

Às 10h18min, comparecem na Sala das Comissões os deputados Gil Pereira, Bosco, Glaycon Franco e Tony Carlos, membros da 
supracitada comissão. Havendo número regimental, o presidente ad hoc, deputado Gil Pereira, declara aberta a reunião e comunica 
que não há ata a ser lida por se tratar da primeira reunião da comissão. A presidência informa que a reunião se destina a eleger o  
presidente e o vice-presidente, bem como fixar o dia e a hora das reuniões ordinárias. A seguir, registra-se a candidatura dos deputados 
Gil  Pereira  para  presidente  e  Bosco  para  vice-presidente.  Submetida  à  votação  pelo  processo  nominal,  ambos  são  eleitos,  por 
unanimidade,  para  os  respectivos cargos.  O presidente  ad hoc proclama o resultado da  eleição,  declara  empossado como vice-
presidente o deputado Bosco e passa-lhe a direção dos trabalhos. O deputado Bosco declara empossado como presidente o deputado 
Gil Pereira e retorna-lhe a direção dos trabalhos. A presidência determina que as reuniões ordinárias da comissão serão às quartas-
feiras, às 10 horas. Cumprida a finalidade da reunião, a presidência agradece a presença de todos, convoca os membros da comissão  
para a primeira reunião ordinária em 4/3/2015, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 11 de março de 2015.
Gil Pereira, presidente - Bosco - Glaycon Franco - Dilzon Melo.
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ATA DA 1ª REUNIÃO ESPECIAL DA COMISSÃO ESPECIAL PARA EMITIR PARECER SOBRE A 
INDICAÇÃO Nº 2/2015, EM 4/3/2015

Às  14h15min,  comparecem  na  Sala  das  Comissões  os  deputados  Celinho  do  Sinttrocel,  Bonifácio  Mourão,  Arnaldo  Silva 
(substituindo o deputado Deiró Marra, por indicação da liderança do BMM) e Tiago Ulisses (substituindo o deputado Inácio Franco,  
por  indicação  da  liderança  do  BCMG),  membros  da  supracitada  comissão.  Havendo  número  regimental,  o  presidente  ad  hoc, 
deputado Bonifácio Mourão, declara aberta a reunião e informa que não há ata a ser lida por se tratar da primeira reunião da comissão.  
A presidência  informa  que  a  reunião  se  destina  a  eleger  o  presidente  e  o  vice-presidente.  A seguir,  comunica  o  registro  das  
candidaturas  dos  deputados  Celinho  do  Sinttrocel  para  presidente  e  Bonifácio  Mourão  para  vice-presidente.  Submetidas  as 
candidaturas a votação pelo processo nominal,  cada uma por sua vez, ambos são eleitos por unanimidade. O presidente  ad hoc 
proclama o resultado da eleição, declara empossado como presidente o deputado Celinho do Sinttrocel, a quem passa a direção dos 
trabalhos.  O  presidente  agradece  a  confiança  nele  depositada  e  declara  empossado como vice-presidente  o  deputado  Bonifácio 
Mourão. Ato contínuo, o presidente avoca a si a relatoria da matéria. Cumprida a finalidade da reunião, a presidência agradece a 
presença de todos, convoca os membros da comissão para a reunião extraordinária em 11/3/2015, às 14h15min, com a finalidade de  
proceder à arguição pública do indicado, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 12 de março de 2015.
Celinho do Sinttrocel, presidente - Inácio Franco - Dalmo Ribeiro Silva.

ATA DA 1ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA COMISSÃO ESPECIAL PARA EMITIR PARECER 
SOBRE A INDICAÇÃO DO NOME DO SR. ROBERTO DO NASCIMENTO RODRIGUES PARA O 

CARGO DE PRESIDENTE DA FUNDAÇÃO JOÃO PINHEIRO, EM 11/3/2015

Às 11h6min, comparecem na Sala das Comissões os deputados Isauro Calais, Anselmo José Domingos, Dalmo Ribeiro Silva e  
Durval Ângelo (substituindo o deputado Paulo Lamac, por indicação das lideranças do PT, do PMDB, do PC do B, do PR, do PRB e 
do PROS), membros da supracitada comissão. Havendo número regimental, o presidente, deputado Isauro Calais, declara aberta a 
reunião e dispensa a leitura da ata da reunião anterior, a qual é dada por aprovada e é subscrita pelos membros da comissão presentes.  
A presidência informa que a reunião se destina a proceder à arguição pública do Sr. Roberto do Nascimento Rodrigues, indicado ao  
cargo de presidente da Fundação João Pinheiro, a apreciar a matéria constante na pauta e a discutir e votar proposições da comissão. A 
presidência interrompe os trabalhos ordinários da reunião para ouvir o indicado e para proceder à sua arguição pública, conforme 
consta nas notas taquigráficas. A presidência retoma os trabalhos ordinários da reunião. Passa-se à 1ª Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia),  
que compreende a discussão e a votação de pareceres sobre proposições sujeitas à apreciação do Plenário. Após discussão e votação, é  
aprovado o parecer pela aprovação, em turno único, da Indicação nº 3/2015 (relator: deputado Anselmo José Domingos). Cumprida a  
finalidade da reunião e da comissão, a presidência agradece a presença de todos, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 11 de março de 2015.
Isauro Calais, presidente - Anselmo José Domingos - Dalmo Ribeiro Silva - Durval Ângelo.

ATA DA 3ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE SAÚDE NA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA 
ORDINÁRIA DA 18ª LEGISLATURA, EM 11/3/2015

Às 15h7min, comparecem na Sala das Comissões os deputados Arlen Santiago, Carlos Pimenta e Doutor Jean Freire, membros da 
supracitada comissão. Estão presentes, também, os deputados Bonifácio Mourão e Antônio Jorge. Havendo número regimental, o 
presidente, deputado Arlen Santiago, declara aberta a reunião e dispensa a leitura da ata da reunião anterior, a qual é considerada  
aprovada e é subscrita pelos membros da comissão presentes. A presidência informa que a reunião se destina a apreciar a matéria  
constante na pauta e a discutir e votar proposições da comissão. A seguir, comunica o recebimento da seguinte correspondência: e-
mail do Sr. Paulo César Marques, recebido através do Fale com a Assembleia, informando que a Gerência Regional de Saúde de  
Manhumirim está em vias de ser transferida para a cidade de Manhuaçu e pede a intervenção desta Casa junto ao governador do 
Estado para que a gerência se mantenha em Manhumirim; carta do Sr. Ivanilto Oliveira Souza e da Sra. Sueide Gomes da Silva,  
solicitando ajuda dos parlamentares para conseguir cirurgia de transplante de intestino urgente para o menor P. G. O., filho do casal. 
Comunica também que a visita da comissão à Santa Casa de Belo Horizonte foi tema de reportagem do jornal “Santa Casa Notícias”,  
edição de dezembro de 2014, para averiguar o risco de fechamento da Maternidade Hilda Brandão pelo não pagamento de acordos 
financeiros por parte dos governos. Passa-se à 3ª Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia), que compreende a discussão e a votação de  
proposições da comissão. Submetidos a votação, cada um por sua vez, são aprovados os seguintes requerimentos:

nº 365/2015, do deputado Ricardo Faria, em que solicita seja encaminhado ao secretário municipal de Saúde de Belo Horizonte  
pedido de informações sobre a inobservância da Lei Federal nº 12.994, de 2014, que institui piso salarial profissional nacional e  
diretrizes para o plano de carreira dos agentes comunitários de saúde e dos agentes de combate às endemias;

nº 366/2015, do deputado Glaycon Franco, em que solicita seja realizada reunião no Município de Conselheiro Lafaiete para  
debater, em audiência pública, a suspensão das obras de construção do hospital regional naquele município;

nº  367/2015,  do  deputado  Glaycon  Franco,  em que  solicita  seja  encaminhado  ao  secretário  de  Estado  de  Saúde  pedido  de 
informações  sobre  os  recursos  financeiros  despendidos  pelo  Estado,  nos  últimos  10  anos,  em  decorrência  de  ações  judiciais  
interpostas por terceiros referentes a demandas objetivando atendimento na área da saúde;

nº  368/2015,  do  deputado  Arlen  Santiago,  em que  solicita  seja  realizada  visita  ao  Conselho  Estadual  de  Saúde  para  colher  
informações e demandas do órgão sobre a saúde pública no Estado;
www.almg.gov.br Página 9 de 22 

http://www.almg.gov.br/


Quarta-feira - 18 de março de 2015

nº 369/2015, do deputado Arlen Santiago, em que solicita seja realizada reunião de audiência pública para ouvir a apresentação de 
sugestões  para  o  desenvolvimento  da  saúde  pública  no  Estado  dos  Conselhos  Regionais  de  Farmácia,  Enfermagem,  Medicina 
Veterinária, Odontologia e de Fisioterapia e Terapia Ocupacional de Minas Gerais;

nº 370/2015, do deputado Arlen Santiago, em que solicita que os representantes do Conselho Regional de Medicina, da Associação 
Médica, do Sindicato dos Médicos e da Associação dos Hospitais de Minas Gerais que comparecerem às reuniões da Comissão de  
Saúde possam ser ouvidos acerca dos assuntos em debate, durante o biênio 2015-2016, como convidados permanentes;

nº 371/2015, do deputado Arnaldo Silva, em que solicita seja realizada reunião para debater, em audiência pública, a criação e  
implantação de regiões de saúde interestaduais próximas às áreas fronteiriças do Estado de Minas Gerais;

nº 372/2015, do deputado Arlen Santiago, em que solicita seja realizada reunião para debater, em audiência pública, a situação da  
saúde dos servidores do Instituto de Previdência dos Servidores do Estado de Minas Gerais,  tendo como convidado o Sr. Hugo 
Vocurca Teixeira, presidente do órgão;

nº 374/2015, do deputado Arlen Santiago, em que solicita seja realizada reunião para debater, em audiência pública, a situação da  
saúde dos servidores do Instituto de Previdência dos Servidores Militares do Estado de Minas Gerais,  tendo como convidado o 
diretor-geral do instituto;

nº 506/2015, dos deputados Arlen Santiago, Carlos Pimenta e Gil Pereira, em que solicitam seja realizada reunião no Município de  
Montes Claros para debater, em audiência pública, as demandas e dificuldades dos pequenos hospitais da região;

nº 507/2015, dos deputados Arlen Santiago, Elismar Prado, Tony Carlos, Antônio Lerin, Felipe Attiê e Luiz Humberto Carneiro, em 
que solicitam seja realizada reunião no Município de Uberaba para debater, em audiência pública, as demandas e dificuldades dos 
pequenos hospitais da região;

nº 508/2015, dos deputados Arlen Santiago, Missionário Márcio Santiago, Isauro Calais, Antônio Jorge e Noraldino Júnior, em que 
solicitam seja realizada reunião no Município de Juiz de Fora para debater, em audiência pública, as demandas e dificuldades dos 
pequenos hospitais da região;

nº 509/2015, dos deputados Arlen Santiago e Neilando Pimenta, em que solicitam seja realizada reunião no Município de Teófilo  
Otôni para debater, em audiência pública, as demandas e dificuldades dos pequenos hospitais da região;

nº 510/2015, do deputado Roberto Andrade, em que solicita seja realizada reunião conjunta das Comissões de Saúde e de Segurança 
Pública para debater, em audiência pública, a realização de eventos com bebidas liberadas (open bar) ou similares no Estado de Minas 
Gerais;

nº 511/2015, do deputado Doutor Wilson Batista, em que solicita que o tema “judicialização da saúde” seja levado para debate nas  
reuniões que tratarem da saúde pública realizadas pela comissão no interior do Estado;

nº 519/2015, dos deputados Doutor Jean Freire e Carlos Pimenta, em que solicitam seja encaminhado à Secretaria de Estado de 
Saúde pedido de providências para que se averigue a possibilidade de permanência da gerência regional de Saúde no Município de  
Manhumirim;

nº 521/2015, dos deputados Doutor Jean Freire e Carlos Pimenta, em que solicitam seja enviado ao Ministério da Saúde pedido de  
providências para auxílio ao menor P. G. O. que necessita de um transplante de intestino com urgência.

São recebidos pela presidência, para posterior apreciação, os seguintes requerimentos:
nº 512/2015, do deputado Antônio Jorge, em que solicita seja realizada reunião para debater, em audiência pública, a atenção aos  

pacientes com doenças raras;
nº 513/2015, do deputado Antônio Jorge,  em que solicita  seja  realizada reunião no Município de Contagem para debater,  em 

audiência pública, a assistência hospitalar naquela localidade;
nº 514/2015, do deputado Antônio Jorge, em que solicita seja realizada reunião para debater, em audiência pública, as metodologias  

de abordagem, acolhimento e encaminhamento de usuários portadores de sofrimento mental em quadros agudos;
nº 515/2015, do deputado Fabiano Tolentino, em que solicita seja realizada reunião no Município de Divinópolis para debater, em 

audiência pública, a situação do Hospital São João de Deus que passa por sérias dificuldades;
nº 516/2015, do deputado Bonifácio Mourão, em que solicita seja realizada reunião no Município de Governador Valadares para 

debater, em audiência pública, a situação da saúde na região do Vale do Rio Doce;
nº 517/2015, do deputado Bonifácio Mourão, em que solicita seja realizada reunião conjunta das Comissões de Saúde e de Defesa  

da Pessoa com Deficiência, para debater, em audiência pública, as causas do aumento da judicialização da saúde no Estado e nos 
municípios mineiros;

nº 518/2015, do deputado Carlos Pimenta, em que solicita seja encaminhado ao governo do Estado e às Secretarias de Estado de 
Fazenda e de Saúde pedido de informações sobre o cancelamento de convênios, bem como sobre os convênios já empenhados e não 
executados entre os municípios e o governo estadual;

nº 558/2015, do deputado Arlen Santiago, em que solicita seja realizada reunião para conhecer e debater, em audiência pública, a 
extensão dos problemas de saúde dos servidores da educação em Minas Gerais, em especial o volume de afastamentos, as doenças  
recorrentes e o impacto financeiro dos afastamentos para tratamento de saúde.

Cumprida a finalidade da reunião, a presidência agradece a presença de todos, convoca os membros da comissão para a próxima 
reunião ordinária, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 16 de março de 2015.
Arlen Santiago, presidente - João Leite - Antônio Jorge.
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ORDENS DO DIA

ORDEM DO DIA DA 17ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 18ª 
LEGISLATURA, EM 18/3/2015

1ª Parte
1ª Fase (Expediente)

(das 14 horas às 14h15min)
Leitura e aprovação da ata da reunião anterior. Leitura da correspondência.

2ª Fase (Grande Expediente)
(das 14h15min às 15h15min)

Apresentação de proposições e oradores inscritos.
2ª Parte (Ordem do Dia)

1ª Fase
(das 15h15min às 16h15min)

Comunicações da presidência. Apreciação de pareceres e requerimentos.
Votação  do  Requerimento  nº  59/2015,  do  deputado  Celinho  do  Sinttrocel.  A Mesa  da  Assembleia  opina  pela  aprovação  do 

requerimento.
Discussão, em turno único, da Indicação nº 2/2015, feita pelo Governador do Estado, do nome do Sr. Célio Dantas de Brito para  

diretor-geral do Departamento de Estradas de Rodagem do Estado de Minas Gerais. A Comissão Especial opina pela aprovação do 
nome.

Discussão, em turno único, da Indicação nº 3/2015, feita pelo Governador do Estado, do nome do Sr. Roberto do Nascimento  
Rodrigues para presidente da Fundação João Pinheiro. A Comissão Especial opina pela aprovação do nome.

2ª Fase
(das 16h15min às 18 horas)

Discussão e votação de pareceres de redação final.

ORDEM DO DIA DA 3ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE DIREITOS HUMANOS NA 1ª 
SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 18ª LEGISLATURA, A REALIZAR-SE ÀS 9 HORAS DO 

DIA 18/3/2015

1ª Parte (Expediente)
Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)
Discussão e votação de pareceres de redação final.
Discussão e votação de proposições da comissão.

ORDEM DO DIA DA 4ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE FISCALIZAÇÃO FINANCEIRA 
E ORÇAMENTÁRIA NA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 18ª LEGISLATURA, A 

REALIZAR-SE ÀS 10 HORAS DO DIA 18/3/2015

1ª Parte (Expediente)
Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)
Discussão e votação de pareceres de redação final.
Discussão e votação de proposições da comissão.

ORDEM DO DIA DA 2ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE MINAS E ENERGIA NA 1ª 
SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 18ª LEGISLATURA, A REALIZAR-SE ÀS 10 HORAS DO 

DIA 18/3/2015

1ª Parte (Expediente)
Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)
Discussão e votação de pareceres de redação final.
Discussão e votação de proposições da comissão.
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ORDEM DO DIA DA 3ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE MEIO AMBIENTE E 
DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL NA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 18ª 

LEGISLATURA, A REALIZAR-SE ÀS 10H30MIN DO DIA 18/3/2015

1ª Parte (Expediente)
Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)
Discussão e votação de pareceres de redação final.
Discussão e votação de proposições da comissão.

ORDEM DO DIA DA 1ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE REDAÇÃO NA 1ª SESSÃO 
LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 18ª LEGISLATURA, A REALIZAR-SE ÀS 14H30MIN DO DIA 

18/3/2015

1ª Parte (Expediente)
Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)
Discussão e votação de pareceres de redação final.
Discussão e votação de proposições da comissão.

ORDEM DO DIA DA 4ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DO TRABALHO, DA 
PREVIDÊNCIA E DA AÇÃO SOCIAL NA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 18ª 

LEGISLATURA, A REALIZAR-SE ÀS 14H30MIN DO DIA 18/3/2015

1ª Parte (Expediente)
Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)
Debate, com convidados, sobre o Projeto de Lei nº 4.330/04, que dispõe sobre o contrato de prestação de serviços a terceiros e as  

relações de trabalho dele decorrentes.
Discussão e votação de pareceres de redação final.
Discussão e votação de proposições da comissão.

ORDEM DO DIA DA 4ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE POLÍTICA AGROPECUÁRIA E 
AGROINDUSTRIAL NA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 18ª LEGISLATURA, A 

REALIZAR-SE ÀS 15 HORAS DO DIA 18/3/2015

1ª Parte (Expediente)
Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)
Discussão e votação de pareceres de redação final.
Discussão e votação de proposições da comissão.

ORDEM DO DIA DA 4ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE SAÚDE NA 1ª SESSÃO 
LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 18ª LEGISLATURA, A REALIZAR-SE ÀS 15 HORAS DO DIA 

18/3/2015

1ª Parte (Expediente)
Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)
Discussão e votação de proposições que dispensam a apreciação do Plenário da Assembleia:
Requerimento nº 249/2015, dos deputados Douglas Melo, Noraldino Júnior, Leandro Genaro e Glaycon Franco.
Discussão e votação de pareceres de redação final.
Discussão e votação de proposições da comissão.
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ORDEM DO DIA DA 3ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE CULTURA NA 1ª SESSÃO 
LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 18ª LEGISLATURA, A REALIZAR-SE ÀS 16 HORAS DO DIA 

18/3/2015

1ª Parte (Expediente)
Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)
Discussão e votação de proposições da comissão.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE REUNIÃO

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Reuniões Extraordinárias da Comissão de Segurança Pública
Nos termos regimentais, convoco a deputada Celise Laviola e os deputados João Leite, Cabo Júlio e João Magalhães, membros da  

supracitada comissão, para as reuniões a serem realizadas em 18/3/2015, às 10 horas e às 14h30min, na Sala das Comissões, com a  
finalidade de votar, em turno único, os Requerimentos nºs 206, 207, 232 a 234, 237 e 240/2015, do deputado Cabo Júlio; 235, 238 e  
239/2015, do deputado Sargento Rodrigues; 208 a 210/2015, do deputado Douglas Melo; e 231/2015, do deputado Thiago Cota.

Sala das Comissões, 18 de março de 2015.
Sargento Rodrigues, presidente.

PRONUNCIAMENTOS REALIZADOS EM REUNIÃO ANTERIOR

15ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 18ª LEGISLATURA

Discursos Proferidos em 12/3/2015
A deputada  Geisa  Teixeira*  -  Boa tarde  a  todos.  Excelentíssimo presidente,  deputados  presentes,  imprensa,  boa  tarde.  Neste 

momento, gostaria de me apresentar a esta Casa. Acho importante que as pessoas conheçam um pouco da nossa história, da nossa  
trajetória, na verdade, o anseio de cada deputada e cada deputado presentes, o seu caminhar e sua história.

Sou da cidade de Varginha, no Sul de Minas. Lá cresci com sonhos e ideias que cada pessoa, cada cidadão, traz em seu coração. Na 
minha juventude apreciava muito as campanhas do Betinho contra a fome. Achava que o mundo necessitava de pessoas que lutassem 
por melhores condições de vida para os que mais necessitam. Quando meu saudoso esposo Mauro Teixeira se candidatou a prefeito da  
minha querida cidade Varginha, e foi eleito através do PT, pude ao seu lado realizar com grande amor e carinho trabalho social e 
voluntário voltado para crianças e adolescentes da nossa cidade. Trabalhei em prol das famílias menos favorecidas. Como presidente 
voluntária do Centro de Desenvolvimento da Criança e do Adolescente pude, com carinho, realizar um trabalho que fez diferença na  
vida das pessoas. Era um trabalho voltado para as creches municipais, propiciando não só a inclusão da educação infantil naqueles  
espaços, mas fazendo com que eles fossem dignos de receber nossos maiores tesouros, nossas crianças. Fizemos uma verdadeira 
transformação nas  creches do município - eram em torno de 15. As estruturas eram completamente diferenciadas,  com granito,  
parquinho, piscininha, espaços multidisciplinares.  Esse trabalho gerou uma repercussão tão importante, que vários municípios da 
região iam até nós para conhecer a dinâmica de nossas creches.

Também criei a primeira creche inclusiva para crianças com deficiência. Esse trabalho foi importante, porque além de priorizarmos 
as crianças com deficiência, isso também permitiu a inclusão dessas mães no mercado de trabalho, uma vez que tinham um espaço 
para deixar seus filhos.

Esse trabalho me permitiu uma realização pessoal muito grande, pois era meu desejo trabalhar de forma voluntária para as pessoas  
mais pobres e fazer com que a administração do meu saudoso esposo, Mauro Teixeira, tivesse um carinho todo especial com a área 
social de nossa cidade. Devo aqui fazer minha homenagem a ele, pois foi um prefeito que realmente fez a diferença tanto em Varginha 
como no Estado, porque priorizou Minas Gerais de forma brilhante. Incansável em sua luta em todos os segmentos, seja na saúde, na  
educação, através das escolas municipais, e também na área de esporte. Em todas as áreas com que um administrador público deveria 
se preocupar, ele se preocupou e trabalhou muito.

Quero render minha homenagem a esse homem, que teve uma breve vida pública, mas soube fazer a diferença em nosso município.  
Foi o único prefeito reeleito em Varginha. Foi eleito em 2000. Iniciou sua administração de 2001 até 2004, sendo reeleito em 2008.

Terminamos a administração com 92% de aprovação pelo Ibope e fizemos o sucessor. Acredito que a importância maior não são os  
índices e os dados, mas o que fica realmente no coração das pessoas. Em 2010 o Mauro seria o candidato natural a deputado estadual  
da nossa cidade, mas, infelizmente, no dia 16 de junho ele teve um aneurisma na aorta e faleceu no mesmo dia. Quando eu estava 
cremando o corpo, na cidade do Rio de Janeiro, o PT me ligou e me perguntou, pelo meu envolvimento junto à administração, pelo  
trabalho importante que realizamos com muita humildade para os que mais necessitavam, se eu poderia assumir naquele momento a  
candidatura. Diante daquele momento tão difícil de minha vida, todos os sonhos que partilhamos juntos e toda a nossa caminhada não 
poderiam ser desprezados em razão de seu falecimento. Assumi então a candidatura - saí candidata faltando apenas três meses para a  
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eleição - e consegui ficar como primeira suplente nas eleições de 2010. O tempo passou, os anos caminharam, e novamente me 
candidatei porque acredito que a política necessita cada vez mais de pessoas que tenham compromisso com o outro e, principalmente,  
com os que mais necessitam.

Sou assistente social  de  formação e,  obviamente,  quero trabalhar  nesta Casa com uma afinação  muito grande com Fernando 
Pimentel, nosso governador. Mas a área de minha atuação e a que mais me encanta realmente é a área dos mais pobres e dos mais 
simples. É por isso que quero fazer valer o meu mandato. Muito obrigada a todos.

O deputado Cristiano Silveira (em aparte)* - Quero cumprimentá-la, deputada Geisa Teixeira, e dizer que tive a grata oportunidade  
de conhecer nosso companheiro Maurinho Teixeira, ex-prefeito de Varginha, seu marido. Tive também oportunidade de militar junto  
com o Maurinho nos espaços da direção do PT aqui em Minas. Sou testemunha dessa grande pessoa e dessa liderança política que era  
o nosso companheiro. Tenho certeza de que sua eleição significa para o Mauro, se estivesse aqui, e para toda a população de Varginha 
a preservação dos ideais, dos valores, dos princípios que ele tanto defendia. O Maurinho foi para nós, do PT, uma grande referência 
em termos de gestão pública. Todo o Estado de Minas Gerais e também o PT, no âmbito nacional, sabiam da construção que Maurinho 
vinha fazendo e da revolução na administração pública de uma cidade tão importante como Varginha. Tenho certeza de que estamos  
muito bem amparados com sua presença, trazendo toda essa experiência e história que tivemos oportunidade de conhecer.

Dentro das pautas que a nobre deputada aponta como as prioritárias de atuação do mandato, quero, como presidente da Comissão de  
Direitos Humanos, desde já colocar a comissão e o nosso mandato à disposição para sermos parceiros, porque acho que é uma luta  
extremamente nobre e que deve ser de todos nós. Parabenizo novamente a senhora pela eleição e sou grato pela oportunidade de ser 
seu companheiro como deputado nesta legislatura. Obrigado.

A deputada Geisa Teixeira* - Obrigada.
O deputado Bosco  (em aparte)*  -  Deputada  Geisa  Teixeira,  também quero  aproveitar  esta  oportunidade,  primeiramente  para  

parabenizar Varginha, uma cidade importante, sobretudo no contexto do desenvolvimento econômico de Minas Gerais, que tem hoje 
também mais uma representante importante aqui na Assembleia Legislativa do Estado. Varginha se destaca também pelas grandes 
lideranças políticas, a exemplo do saudoso Mauro, seu esposo, que ajudou a construir a história política da cidade, que fez com que  
ela crescesse, se desenvolvesse e se tornasse uma cidade-referência da região, sobretudo buscando qualidade de vida para as pessoas  
e, como bem disse V. Exa., com um foco, um olhar especial para a questão da educação, para a questão da inserção das crianças.

Quero cumprimentar o município e, ao mesmo tempo, cumprimentá-la, desejando muito êxito nos seus trabalhos na Assembleia  
Legislativa. V. Exa. recentemente chegou a esta Casa, mas já está se destacando como parlamentar atuante. Parabéns. Seja bem-vinda 
e conte conosco. Estamos na vice-liderança do governo Pimentel justamente com o objetivo de, no somatório de nossos esforços com  
os demais parlamentares e, acima de tudo, com o povo mineiro, fazer com que Minas Gerais continue avançando cada vez mais com  
qualidade  e valorize  sua  gente.  Parabéns  pela  assunção  à  tribuna pela  primeira  vez,  na tarde  de  hoje,  com certeza  com muito  
conhecimento de causa.

A deputada Geisa Teixeira* - Obrigada, deputado Bosco.
O deputado Rogério Correia (em aparte)* - Deputada Geisa, agradeço-lhe o aparte. Primeiramente, gostaria de parabenizá-la por  

assumir o mandato de forma plena e já ser uma grande surpresa positiva na Assembleia Legislativa e também por ser a primeira  
deputada ou deputado natural de Varginha, varginhense. Há muitos outros deputados do Sul de Minas que têm eleitores lá, mas não 
são naturais de Varginha. Geisa é nossa primeira deputada natural de Varginha.

Tenho certeza de que V. Exa. fará um belo trabalho e será uma representação importante para engrossar ainda mais as fileiras da  
bancada dos deputados do Sul de Minas. V. Exa. teve também uma experiência política junto ao Mauro, grande companheiro de  
partido. Eu e o Mauro tivemos oportunidade de ajudar Varginha. O Mauro era muito dinâmico. Tenho certeza de que também esse  
dinamismo V. Exa. terá assimilado do Mauro.

Com o Mauro uma vez eu discutia a entrada de uns postos do Sest/Senat, de clube, Clésio Andrade à época era presidente do Senat  
daqui. Tínhamos de instalar no Sul de Minas, que era o desejo da agremiação, dois clubes. Eu mencionei isso ao Mauro, e, em menos  
de duas semanas, ele tinha o terreno e o recurso para fazer as obras, e ficou muito bem localizado em Varginha. Ele sempre foi muito 
dinâmico, não é à toa que foi eleito em um mandato, depois em outro e elegeu seu sucessor. Tenho certeza de que V. Exa. teve uma 
escola e uma oportunidade de, junto com o Mauro, ajudar muito Varginha e vai ajudar ainda mais. Seja bem-vinda. É um prazer estar  
aqui com V. Exa.

A deputada Geisa Teixeira* - Obrigada, deputado Rogério.
O deputado Fábio Cherem (em aparte)* - Deputada Geisa, sou Fábio Cherem, seu colega da vizinha cidade de Lavras. Quero dizer 

que não tive a oportunidade de conhecer seu trabalho, a não ser pela imprensa e pela história de Varginha, pelo governo do seu  
falecido marido. Tenho por mim, pelo que conheci na campanha, que ser eleito deputado no Sul de Minas é uma verdadeira aventura,  
mas ser eleita deputada, como mulher, na cidade de Varginha, é muito concorrido. A disputa é muito séria, ainda mais na oposição 
numa cidade tão importante, demonstra-se que, junto à sensibilidade, V. Exa. também tem características muito firmes. Podemos 
classificar V. Exa. como uma mulher guerreira, disposta a se expor e com muita coragem. Da nossa parte, que acompanhamos sua  
vitória nesse período, e agora concretiza-se na sua atuação uma sintonia com o governo do Estado, penso que Varginha tem muito a 
ganhar com sua atuação na Assembleia de Minas. De nossa parte, por termos muitas demandas em comuns, pode contar com este 
deputado para trabalharmos juntos. Parabéns, deputada.

A deputada Geisa Teixeira* - Obrigada, deputado.
A deputada Celise Laviola (em aparte)* - Deputada Geisa, seu pronunciamento nos emocionou. Gostaria de falar do prazer que  

temos de tê-la como colega de bancada feminina e de bloco. É muito bonito o trabalho que vem fazendo. Percebo agora, pela sua  
história e pela amizade que construímos tão rápido, o porquê da sua liderança entre nós, mulheres. Meus parabéns, você é guerreira.

A deputada Geisa Teixeira* - Diante das falas calorosas dos nossos ilustres deputados,  companheiros e amigos presentes, vou  
encerrar fazendo um agradecimento aos meus filhos, Renan e Nayara, que sempre me apoiaram e deram força para que eu seguisse 
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nessa caminhada, que sabemos não ser fácil, principalmente para nós, mulheres. Agradeço mais uma vez e coloco o meu mandato à  
disposição do nosso governador Fernando Pimentel, mas principalmente do nosso povo mineiro. Obrigada.

* - Sem revisão do orador.
O deputado Léo Portela - Sr. Presidente, Srs. Deputados e Sras. Deputadas, hoje assomo a esta tribuna para discutir um tema que  

causa bastante preocupação às nossas famílias de Minas Gerais: o combate e a prevenção ao uso e ao abuso de álcool, crack e outras 
drogas. É uma triste realidade que o nosso estado enfrenta. Minas Gerais ocupa a primeira posição como Estado com mais mortes por  
uso e abuso de álcool, crack e outras drogas. Essa é uma realidade que todos nós devemos combater, é uma realidade que ceifa vidas e  
famílias, que destrói o futuro. Esta Casa deve estar sempre atenta a tudo que diz respeito ao combate e à prevenção ao uso de álcool, 
crack e outras drogas.

Uma realidade que também me preocupa, presidente, é que as comunidades terapêuticas, principais atores no combate a esse mal  
que assola o nosso estado, estão passando por um momento de extrema delicadeza, que é o não recebimento dos convênios referentes  
ao programa Aliança pela Vida e à Rede Complementar  de Suporte Social.  Vemos as comunidades terapêuticas como parceiras  
número 1 do Estado, porque conseguem capilarizar a forma de combate às drogas, elas conseguem tratar não apenas da pessoa, mas 
abraçar  as  famílias.  Hoje,  vemos  dezenas  de  comunidades  sofrendo  à  beira  do  fechamento  por  causa  do  não  recebimento  dos 
convênios. Sabemos bem do compromisso do governo Fernando Pimentel com o social e com o enfrentamento desse mal.

Sabemos que isso não diz respeito a uma atitude do governador, mas à necessária e urgente votação do orçamento nesta Casa.  
Senhoras e senhores, precisamos nos debruçar sobre a nova peça orçamentária e fazer com que seja aprovada quanto antes para que a 
normalidade dos convênios deste estado siga adiante. Não podemos nos ater a discussões político-partidárias, enquanto cidades estão 
passando dificuldade na infraestrutura de hospitais e escolas. Não podemos permitir que o debate necessário à democracia emperre o 
bom andamento da situação do Estado. Não podemos deixar comunidades terapêuticas fecharem suas portas, colocando milhares de 
pessoas nas ruas, permitindo que o comércio e tráfico de drogas e o tráfico ilegal de armas sejam fomentados, causando aumento de  
violência e da sensação de insegurança. Não podemos permitir isso, senhoras e senhores. O combate às drogas deve ser prioridade  
nesta Casa e neste governo.

Nos últimos anos, aconteceram grandes avanços, e o deputado Antônio Jorge, aqui presente, participou de diversos deles. Temos o  
cartão Aliança pela Vida, a Rede Complementar de Suporte Social,  mas precisamos avançar mais.  Precisamos desburocratizar o  
programa Aliança pela Vida, precisamos oferecer melhores formas de acesso ao programa.

Às vezes, as comunidades não conseguem aderir ao programa, tamanha é a burocracia. Precisamos avançar. O governo precisa 
avançar. A rede complementar de suporte social é necessária ao bom andamento dos programas de prevenção e de combate ao uso de 
crack, álcool e outras drogas. Portanto, ela deve ser ampliada e democratizada e atender a mais comunidades. Devemos nos debruçar 
sobre esse tema. O combate às drogas deve ser prioridade nesta Casa e no governo.

Com muito gosto,  concedo aparte ao companheiro deputado Cabo Júlio, que também milita nessa área e defende a vida e as  
famílias.

O deputado Cabo Júlio (em aparte)* -  Quero, primeiro,  parabenizar  V. Exa. por levantar uma bandeira de suma importância.  
Durante muitos anos o  crack foi problema de pobres, pé-rapados, pessoas de baixa renda, e ninguém se importava. De repente, o 
crack entrou nas camadas sociais mais altas, e a sociedade começou a gritar.

Ora, o Estado não consegue fazer o trabalho que as comunidades terapêuticas fazem. Minha família é de Coluna, uma cidade  
pequena, com 5 mil, 6 mil habitantes, que foi infestada pelo crack. Fato é que o Estado não consegue atingir os 853 municípios e dar 
acolhimento a todos. Comecei a militar nessa área há 15 anos, no início somente para tratar de policiais com problemas de alcoolismo  
e drogas. Mas conseguimos mudar a metodologia das instituições, que passaram a entender isso como um problema de saúde pública,  
e hoje o nosso atendimento é a toda a sociedade.

Mas V. Exa. tocou no ponto-chave: não há, por parte do poder público, um bom entendimento do funcionamento das comunidades 
terapêuticas, onde há pessoas que atendem a um chamado, assumindo esse ministério; pessoas que amam o que fazem, mas que não 
têm dinheiro. E o custo é alto. Há uma grande diferença entre os sistemas de acolhimento e de internação. No CMT, por exemplo, o  
cidadão passa o dia inteiro e é liberado no fim da tarde. Ora, um usuário crônico de crack vai usar durante a noite tudo o que não usou 
pela manhã. Portanto, alguns casos demandam um regime de internação; é preciso retirar a pessoa do meio em que ela está. Assim, a  
comunidade fica com a pessoa acolhida 24 horas por dia, todos os dias do mês. Então, o interno passa a viver ali, o que custa muito  
caro. E esse papel não é do particular, da igreja nem da comunidade terapêutica; é do Estado. Mas o Estado precisa entender as  
comunidades terapêuticas como um parceiro de primeiro momento, que faz exatamente o que ele não faz. Ora, ao recuperar um 
usuário de crack, tira-se da rua um cidadão que, na fissura, desnorteado, é capaz de assaltar um ônibus portando uma faca ou mesmo 
de matar uma pessoa por causa de R$5,00.

Mas lamentavelmente ainda há no Brasil uma burocracia muito grande. Primeiro, travou-se uma grande luta entre a área médica e a 
área terapêutica. Enquanto elas brigavam entre si sobre o que aceitavam ou deixavam de aceitar, pessoas morriam. Foi necessário que  
a presidente Dilma interviesse e determinasse que o SUS passasse a financiar leitos de acolhimento nas comunidades terapêuticas. Por 
tudo isso, fico muito feliz que o PR tenha escolhido para essa labuta uma pessoa da área. Com pessoas da área, que vivem essa  
questão,  certamente vamos dar  prioridade  a  essa  atendimento  e  facilitá-lo.  Em 15 anos de trabalho terapêutico,  nunca  tive um 
convênio  com  o  Estado,  ou  melhor,  as  unidades  que  acompanhamos  nunca  tiveram,  exatamente  por  causa  da  dificuldade  da 
burocracia.

Então, V. Exa. levanta uma bandeira importantíssima e certamente tem ideia de como o seu discurso vai trazer alegria a muitas mães  
que sofrem por seus filhos, como no exemplo que vou dar. Uma mãe recebe um salário mínimo, e a internação funciona em regime de  
cooperativa, com todos os gastos divididos - ou seja, custa em média de R$500,00 a R$1.000,00. A internação na unidade para a qual  
a Rede Globo mandou o Fábio Assunção custava R$12.000,00 por mês ou R$400,00 por dia. Mas, em média, é um salário mínimo.  
Essa mãe procura o pastor e lhe pergunta como vai internar seu filho se ela mesma ganha um salário mínimo por mês. Muitas vezes,  
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ela passa fome para internar o filho. Então, o discurso de V. Exa. cria uma esperança no coração de muitas mães cujos filhos querem 
se recuperar mas não têm condições de arcar com os custos. Ora, nesse caso, o Estado não precisa ser parceiro; ele precisa ser aquele 
que mobiliza para que essas coisas se viabilizem. Do fundo do meu coração, parabéns a V. Exa.

O deputado Léo Portela - Agradeço as palavras, nobre deputado e grande amigo. A sua luta ao nosso lado abrilhanta a de todos os  
que militam nessa causa de combate às drogas, um mal que assola o nosso estado. É importante também convidar os deputados desta  
Casa a conhecer de perto a realidade desse mal. Em Belo Horizonte, deputado Leandro Genaro - V. Exa. que também atua de forma 
incisiva nessa área -, há uma realidade deprimente, a cracolândia, na Pedreira Prado Lopes. Todos nós que passamos pelo trânsito 
desta  cidade  devemos  atentar-nos  à  entrada  da  Rua  Araribá,  com  a  avenida  Antônio  Carlos,  onde  se  vê  dezenas  de  pessoas  
consumindo e traficando drogas à luz do dia. Não podemos permitir que essa realidade continue no nosso Estado, não podemos nos  
calar diante dessa iniquidade que corrói vidas em nosso estado.

Deputado Leandro Genaro, fiz questão de levar o programa de televisão do PR para aquele lugar. Nesta semana gravei o programa 
de televisão do nosso partido ali, em meio àquelas pessoas, em meio àquele sofrimento, para mostrar a você que nos assiste em Casa,  
pela TV Assembleia, como é triste essa realidade, para mostrar a dor das mães que frequentam aquele lugar procurando pelos seus 
filhos, pelas suas filhas. Um pai me abordou naquele lugar dizendo: “Deputado, ajude-me a encontrar minha filha, porque minha filha 
se perdeu aqui na cracolândia. Ela está dormindo em meio a esses escombros, em meio a esse lixo, em meio a esse resto de comida, 
nessa vida indigna. Eu perdi a minha filha. Eu preciso encontrar minha filha”. Ou seja, são famílias destruídas, e isso é comum 
naquele lugar. Se V. Exas., meus amigos, Sras. Deputadas e Srs. Deputados, frequentarem aquele lugar por um dia para conhecer 
aquela triste realidade, verão ali pais de família perdidos, verão ali profissionais liberais perdidos, verão ali médicos, advogados,  
vocês verão ali engenheiros, todos corroídos pelo mal do crack.

Deputado Douglas Melo, concedo-lhe aparte com muita honra.
O deputado Douglas Melo (em aparte) -  Deputado, primeiramente quero parabenizá-lo por essa apresentação.  Realmente esse 

problema das drogas tem de ser enfrentado de uma vez por todas. Não podemos deixar para amanhã. Trata-se, claro, de coragem, mas  
também de políticas públicas que realmente funcionem. Venho de uma cidade onde a violência, a cada dia, assusta mais; a cidade de 
Sete Lagoas e toda a região sofrem com esse problema.  E nós,  como V.  Exa.  já  disse,  não podemos nos esquecer  também da  
importância da família para combater esses problemas, porque muitas vezes o usuário que se torna ocioso dentro de casa, uma pessoa  
que era do bem, vai para as ruas, envolve-se no crime justamente porque quer manter o seu vício alimentado por algo que, a cada dia, 
vai torná-lo um ser humano ainda pior.

Quero parabenizá-lo por essa apresentação. Tenho a certeza de que esta Casa estará ao lado do governo, lutando não só contra a  
violência, que muitas vezes é a consequência de uma droga que transformou o ser humano do bem, o pai de família, num bandido, que 
vai às ruas justamente para alimentar o seu vício. Estaremos junto com o governo, lutando, e tenho a certeza de que a fala de V. Exa. é  
simplesmente um resumo do que V. Exa. já vem fazendo para combater o problema. Parabéns!

O deputado Léo Portela - Obrigado, nobre amigo e deputado Douglas Melo.
O deputado Leandro Genaro (em aparte)* - Quero, primeiramente, parabenizá-lo pelo discurso, parabenizá-lo pela luta da qual eu 

também faço parte, tanto da prevenção como em relação ao combate ao uso de drogas, quer sejam lícitas, quer sejam ilícitas, porque 
há tantas drogas lícitas que provocam muito mal, até mais que a droga ilícita. E são as drogas lícitas que acabam conduzindo o  
indivíduo ao uso das ilícitas, porque a pessoa se introduz por meio das lícitas.

Quero aqui fazer coro com V. Exa., e tenho a certeza de que este governo terá um olhar mais sensível. Na semana passada, em 
pronunciamento nessa tribuna, eu falei sobre a importância de ter um olhar mais demorado em relação às drogas.

Olhamos para essa questão como se isso não pudesse chegar a nós. A maioria das pessoas encara dessa forma. Só quando a droga  
entra em casa e atinge alguém do seu foro íntimo, da intimidade da sua família, é que a pessoa vai se preocupar com o assunto.

Para finalizar, represento também as igrejas evangélicas. É o meu papel. Quero ressaltar o relevante papel dessa importantíssima 
parceira do governo que é a igreja evangélica. Quero parabenizar o nosso amigo pastor Cleiton, que realiza um trabalho excepcional 
junto às pessoas viciadas. Além disso, não apenas ex-viciadas, mas também pessoas que trabalharam na boca e até deviam à sociedade  
se entregaram e foram para a igreja. Tudo isso ocorreu por meio da igreja. Então, parabéns. Estamos juntos nessa luta.

O deputado Léo Portela -  Obrigado, nobre deputado Leandro Genaro. Só para encerrar,  presidente,  é importante,  deputadas e 
deputados, que neste orçamento estejamos atentos ao que será destinado ao combate e à prevenção de uso e abuso de álcool ou crack 
e outras drogas. É preciso que o governo Fernando Pimentel esteja atento e tenha um olhar sensível, como bem disse o deputado  
Leandro Genaro, sobre esse mal que assola a nossa sociedade e ceifa vidas, famílias e futuros. Era o que tinha a dizer.

* - Sem revisão do orador.
O deputado João Leite* - Sr. Presidente,  deputado Arnaldo Silva, caro deputado Duarte Bechir,  deputadas e deputados, minha 

manifestação nesta tarde será, de alguma forma, dupla porque o deputado Celinho do Sinttrocel está também totalmente inscrito nela.  
Espero que a Assembleia Legislativa se una a essa manifestação que faremos desta tribuna.  Sei  que o deputado Duarte Bechir  
encampa permanentemente esse nosso pensamento, como líder, e também o deputado Dilzon Melo.

A empresa Usiminas, deputado Jean, é a maior pagadora de impostos de Minas Gerais, emprega diretamente 50 mil pessoas, foi  
criada em 1956 e é um ícone da siderurgia nacional. Juntamente com ela está outra empresa muito importante, que é a Usimec, a 
Usiminas Mecânica. Especialmente gosto muito de ver a Ponte de São Francisco, aquela ponte maravilhosa construída em Brasília. O 
aço é da Usimec.

Neste momento, a Usiminas está sofrendo talvez a maior crise da sua história. Os argentinos que compraram uma parte da empresa - 
o deputado Celinho do Sinttrocel possui mais dados, dados específicos - de alguma forma iniciaram um esforço de destruição da 
empresa.  Vale dizer  a  questão,  por exemplo, da Usimec. Os argentinos que entraram na Usiminas têm participação numa outra 
empresa, a Confab, que está em São Paulo e é adversária e concorrente da Usimec. Então, enquanto estão destruindo a Usimec, estão 

www.almg.gov.br Página 16 de 22 

http://www.almg.gov.br/


Quarta-feira - 18 de março de 2015

levantando a Confab. As vendas previstas da Usimec para este ano eram do valor de R$1.500.000.000,00, e agora a previsão já é de  
R$1.000.000.000,00. O outro meio bilhão foi para quem? Para a Confab dos argentinos.

Gostaria de conceder aparte ao deputado Celinho do Sinttrocel, porque ele tem os dados do escândalo da Usiminas, os dados do 
roubo dessa empresa dos mineiros, dos brasileiros, efetuado pelos argentinos que ocuparam a presidência do conselho da empresa. E, 
neste momento, deputados e deputadas,  o Tribunal de Justiça de Minas Gerais está decidindo quem tem a gestão da Usiminas.  
Lamentavelmente já temos um voto favorável aos  argentinos,  que foram retirados da direção justamente por causa desses  erros  
cometidos, sobre os quais o deputado Celinho do Sinttrocel nos dará detalhes agora.

É com muito prazer que concedo aparte ao deputado Celinho do Sinttrocel, que comanda aquela região. Ele está muito próximo 
desse problema. Por favor, deputado, queremos ouvi-lo.

O deputado Celinho do Sinttrocel (em aparte)* - Quero agradecer ao deputado João Leite pelo aparte e dizer a todos os deputados e  
as deputadas aqui presentes que, como deputado eleito pela Região Metropolitana do Vale do Aço, pelo segundo mandato, estou 
preocupado e perplexo com o resultado da primeira votação do desembargador aqui de Minas em relação a esse processo que tramita  
no Tribunal de Justiça, em razão da gestão da Usiminas e do retorno à presidência da Usiminas de um argentino.

Acredito que se trata de uma preocupação não só minha, como de V. Exa., deputado João Leite, e de todos os deputados do nosso 
estado. Quero relatar passo a passo: (- Lê:) “Os problemas na gestão da Usiminas datam de meados de 2014, quando auditorias  
internas da Usiminas descobriram pagamentos indevidos a três diretores nomeados pelo sócio argentino da Ternium. Foi detectado 
pagamento irregular de ao menos R$1.456.000,00, a título de auxílio-moradia, e de mais de R$1.000.000,00, a título de bônus e 
remunerações especiais não aprovadas pelo conselho da empresa. Também há caso de funcionário que deveria ser transferido de 
Buenos Aires para Belo Horizonte e não o foi, mesmo assim recebeu auxílio-transferência de R$24.000,00.

Segundo apuração do Valor Econômico, R$8.900.000,00 teriam sido pagos irregularmente e expatriados para a Argentina. Foram 
pagos aos diretores argentinos R$1.500.000,00 a título de auxílio-aluguel, R$500.000,00 de  bonus car  - aluguel de veículos - e 
R$1.600.000,00 de previdência privada a apenas um deles.  Tais pagamentos geraram desconfiança do conselho da empresa,  que 
determinou a saída dos argentinos, gerando uma disputa societária que se encontra no Tribunal de Justiça de Minas Gerais. Houve nos 
últimos  meses  intensa  movimentação  das  ações  da  empresa,  com  o  declínio  acentuado  das  ações  PN,  que  dão  preferência  a 
dividendos, e uma busca inacreditável pelas ações ON, que dão direito a voto e determinam a composição societária da empresa, 
mostrando que os argentinos estão buscando incessantemente obter o controle da empresa”. Como o próprio João Leite disse e quero  
aqui corroborar: “A Usiminas é a maior pagadora de impostos de Minas Gerais, empregando mais de 50 mil pessoas. Criada em 1956,  
é um ícone da nossa siderurgia nacional,  uma das  empresas mais importantes do País e  tem hoje seu capital  pulverizado entre  
japoneses, argentinos e brasileiros”.

Por essa razão, deputado João Leite, faço um apelo a todos os desembargadores que estão trabalhando nesse processo, para que 
aprofundem nessas investigações. Que possam buscar valer as denúncias feitas pelas auditorias, e que os votos ainda a serem dados  
sejam pela austeridade, pelo controle que precisamos dessa Usiminas. E pela seriedade, deputado João Leite, pois hoje o Dr. Rômel  
vem conduzindo com transparência, lisura e equilíbrio a presidência da Usiminas.

Por essa razão, peço aos próximos desembargadores que, ao proferirem seus votos, façam essa análise profunda, porque a Usiminas,  
deputado Jean, é nosso patrimônio. É patrimônio do povo brasileiro, patrimônio do nosso Estado de Minas Gerais. E já estamos 
convivendo com um processo forte de desindustrialização. Precisamos hoje proteger a Usiminas, essa siderurgia existente em nosso  
estado. Da forma que está sendo colocada, da forma que está sendo denunciado pelos auditores da empresa, acredito que isso não 
ajudará a sua manutenção, a sua existência. Temos que desejar, pedir, fazer esse apelo para que o Tribunal de Justiça, por meio dos  
desembargadores,  deputado  João  Leite,  trabalhe  em favor  da  manutenção  do  atual  presidente,  fazendo  jus  a  esse  trabalho  tão  
equilibrado desde o afastamento do argentino da presidência da Usiminas.

Era isso que eu gostaria de manifestar, deputado João Leite.
O deputado João Leite* - Sei que V. Exa., por acompanhar o cenário da Região Metropolitana de Ipatinga, conhece a situação.  

Tenho em mãos um relatório pormenorizado, a auditoria de toda essa situação na Usiminas. O que chama a atenção de todos nós é que  
2012 foi  um ano especialmente difícil  para a  Usiminas.  Foi  nesse  momento -  V.  Exa.  pode falar  melhor do que eu -,  quando 
enfrentamos ali o desemprego de muitos funcionários da Usiminas, da Usimec, que o Sr. Eguren, o argentino, e o vice-presidente da 
Usiminas receberam bônus especial. Está aqui. V. Exa. não tem esse documento, que depois passarei às suas mãos. Tenho a auditoria  
externa que está nas mãos do Tribunal de Justiça do Estado de Minas Gerais. Está claro, deputado Jean, que há um conflito de  
interesses. Esse conflito está muito bem colocado e, neste momento, a Usimec perde, a Usiminas perde, em favor das empresas  
instaladas em São Paulo. Mas o mais grave é que Minas Gerais é que perde.

Estamos vendo um gigante desmanchando-se no Estado de Minas Gerais. A Usiminas é uma gigante. A Usimec é o orgulho dos  
mineiros. Historicamente muito bem geridas por diversos servidores de carreira da Usiminas. E, quando os argentinos assumem, 
começa a haver essa gestão - quero dizer com todas as letras, porque essa gestão é um crime mesmo - temerária à frente da Usiminas,  
à frente da Usimec.

Agora, como está dizendo o deputado Celinho do Sinttrocel, está à frente da Usiminas um presidente que é servidor de carreira da 
história da Usiminas, o Rômel Erwin. É esse o nome? Fale o nome correto, deputado Celinho do Sinttrocel.

O deputado Celinho do Sinttrocel (em aparte)* - Erwin.
O  deputado  João  Leite*  -  O  Rômel  é  um  servidor  de  carreira  que  conhece  a  história  da  empresa,  a  história  da  Usimec. 

Lamentavelmente estamos no meio de um conflito de interesses, e no final Minas Gerais perderá.
Queria fazer um apelo aos deputados para termos contato com o Tribunal de Justiça do Estado de Minas Gerais. O governo do 

Estado  de  Minas  Gerais  tem  que  intervir,  senão  veremos  desmanchadas,  diante  de  nós,  duas  empresas  das  mais  importantes.  
Imaginem que a Usiminas, como leu o deputado Celinho do Sinttrocel, gera 50 mil empregos.
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E o dinheiro da produção da Usiminas está sendo expatriado para a Argentina, em gestões como essa. Agora temos a Usiminas e a  
Usimec nos jornais. Aqui está uma manchete do Valor Econômico, deputado Celinho do Sinttrocel: “Novos pagamentos irregulares 
acirram briga na Usiminas”. Imagine um acionista da Usiminas, deputado Duarte Bechir, que pega o Valor Econômico e vê uma coisa 
dessas.  Os  argentinos  estão  tirando  o  dinheiro  de  Minas  Gerais  e  levando  para  a  Argentina.  Aqui  está  a  auditoria  externa,  
demonstrando tudo isso que aconteceu.

O Estadão diz: “Usiminas está cobrando R$500.000,00 de três executivos destituídos”. Meteram a mão no dinheiro da Usiminas. E 
o pior é que os argentinos estão trazendo prejuízo para Minas Gerais, primeiro, por causa do desemprego, que é, para mim, a questão  
mais grave. Também, quando a Usimec tem uma previsão de vendas médias - vou informar os valores corretos -, no período, de  
R$1.500.000.000,00 e perde R$500.000.000,00, que vão para a Confab, em São Paulo, estamos perdendo receita.

Com muito prazer, concedo aparte ao deputado Antônio Jorge. Tenho certeza de que o nosso pronunciamento trará briga.
O deputado Antônio Jorge (em aparte)* - Agradeço a V. Exa. É uma breve contribuição. Lembrando de tudo que foi dito com muita 

pertinência, deputado João Leite, sobre a relevância, o nosso orgulho da Usiminas, quero também lembrar da Fundação São Francisco 
Xavier, que toca o Hospital Márcio Cunha, que é responsável por mais de 80% do atendimento hospitalar daquela microrregião e que 
tinha uma ancoragem, em momentos anteriores, maior da Usiminas, que vem reduzindo a sua participação no hospital. Trata-se de um  
hospital maravilhoso, um hospital âncora, e, principalmente, um dos primeiros hospitais em Minas que trabalha para o SUS a ser  
acreditado.

O deputado João Leite* - Muito obrigado. Sabia que V. Exa. ia contribuir. O senhor chegou até a atingir o Doutor Jean lá, em nossa  
Itaobim, não é mesmo? O Hospital Márcio Cunha, sem dúvida, é uma grande referência para aquela região e é atingido nessa briga,  
nessa situação.

Então, Sr. Presidente, quero deixar registrada a nossa preocupação. Tomaremos providências. Solicito ao deputado Durval Ângelo, 
líder do governo, que leve ao governo a nossa preocupação quanto a essa briga na Usiminas e ao que Minas Gerais está perdendo. 
Teremos, deputado Durval Ângelo, uma decisão do Tribunal de Justiça, a qual esperamos seja favorável à permanência do presidente 
Rômel, já que as coisas estão dando certo. Temos de resolver essa pendência, esse conflito de interesses. Minas Gerais é Minas  
Gerais, São Paulo é São Paulo, e Argentina é Argentina.  Não vamos abrir mão do que é de Minas Gerais.  Muito obrigado, Sr. 
Presidente.

* - Sem revisão do orador.
O deputado Antônio Jorge* - Obrigado, presidente. Caros deputados, o que me traz à tribuna, nesta tarde, é uma preocupação que 

resolvi externar em Plenário, após apresentar um requerimento na Comissão de Saúde. Vejo com satisfação a presença dos deputados  
Cristiano e Durval, porque é um assunto que trago ao Plenário pelas diversas interfaces. Houve, deputado Jean, militante da causa do  
SUS, há 15, 20 anos, um esforço muito grande da sociedade brasileira em relação ao enfrentamento do manicômio.

A reforma  psiquiátrica  brasileira  é  um  case internacional  de  sucesso,  e,  mais  do  que  o  enquadramento  de  uma  nova lógica 
assistencial, de uma superação ideológica daquele dispositivo total que era o manicômio, introduzimos ideários de humanização em 
relação às diferenças que nos colocavam distantes do portador de sofrimento mental. Se pudéssemos definir um indicador de evolução 
civilizatória, seguramente estaria presente a nossa forma de lidar com as diferenças e com as minorias. A saúde mental deu essa  
contribuição civilizatória à sociedade brasileira, porque passamos a acolher, de forma correta, os nossos portadores de sofrimento 
mental. Faço essa introdução para externar a nossa preocupação.

Tivemos um avanço muito grande no País, especialmente em Minas Gerais, nos últimos anos, com o avanço do pré-hospitalar, 
Samu, com uma governança inovadora, que foram os consórcios públicos regionais, fazendo a governança mais organizada desse 
dispositivo assistencial pré-hospitalar móvel, o Samu. Entretanto, estamos assistindo, sem nenhuma norma, deputado Cristiano, quase  
que a uma cultura que vai se cristalizando, talvez pela falta da nossa interferência mais decisiva.

Estou tentando retomar a atividade clínica nas últimas semanas, depois de um período sem essa atividade, e fui surpreendido por  
uma familiar de um ex-paciente de há muito tempo, que me procurou na condição de clínico, mas também de deputado, para se  
queixar  que solicitou atendimento ao Samu e foi  informada que, antes de o Samu chegar,  era necessário que a viatura policial  
chegasse. Os Samus estão cristalizando um protocolo de que o paciente psiquiátrico é um paciente que traz risco ao trabalhador, 
portanto, precisa da cobertura policial para fazer o atendimento.

Acho que devemos escutar os líderes do movimento dos Samus, os trabalhadores e os gerentes. Existem vicissitudes no atendimento 
psiquiátrico que são, de fato, complexas. Há situações em que a agressividade faz parte do quadro clínico, mas jamais poderemos 
tomar uma crise psiquiátrica diferentemente, do ponto de vista ético e humanístico, de um enfarte agudo do miocárdio, de um acidente  
vascular ou de um trauma. Não podemos criminalizar o atendimento psiquiátrico. Isso seria fazer recrudescer um ideário que foi 
superado pelo País.

Por  isso,  estamos  propondo  uma  reunião  administrativa,  não  uma  audiência  pública,  porque  acho  que  precisamos  ouvir  os 
trabalhadores do Samu em suas dificuldades, mas seguramente devemos ter outra proposta que não seja a da segurança ao trabalhador  
pedindo apoio de polícia para atender paciente. É uma questão muito cara o que esta Casa já fez em relação ao seu trabalho nos  
direitos  humanos.  É  uma questão  muito  cara  para  a  Comissão  de  Segurança  Pública,  porque a  polícia  tem muitos  afazeres,  e  
seguramente esse tempo dando cobertura a  um atendimento clínico pode fazer  falta  na repressão e no combate ao crime numa  
determinada situação. Além disso, precisamos apoiar os trabalhadores, talvez com um novo protocolo, novos treinamentos, e, acima 
de tudo, com o apoio de outra força que não seja uma força repressora que já participa da atividade pré-hospitalar,  que são os 
bombeiros.

Então, a nossa proposta é fazer uma reunião conjunta com a comissão que V. Exa., deputado Cristiano, dirige. Conversei também  
com o deputado Sargento Rodrigues para que, sem medidas cerceadoras, no sentido do entendimento do papel do Samu, sem nenhum 
enquadramento - a nossa ideia não é fazer um projeto de lei proibindo isso ou aquilo -, possamos, por intermédio das comissões desta  
Casa, colocar uma cunha nessa discussão, um posicionamento que leve em consideração valores mais elevados, mais uma vez, do  
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acolhimento, do resgate aos pacientes, com a dignidade que devem merecer no momento da crise psiquiátrica, que - insisto - não se  
distingue de nenhuma outra crise. É uma crise clínica e precisa ser tratada dessa forma.

Então, fica sinalizado a V. Exa. que a nossa comissão dará uma sugestão de data para essa reunião, trazendo a esta Casa os diretores  
dos Samus regionais, alguns secretários, talvez lideranças da corporação dos Bombeiros e da Polícia Militar, para que haja um novo 
entendimento e Minas Gerais não corra o risco de retornar com uma postura ideológica, muitas vezes revestida de técnica, que faz 
recrudescer uma missão discriminatória em relação ao portador de sofrimento mental. Era isso que tínhamos para dizer nesta tarde.  
Obrigado, Sr. Presidente.

* - Sem revisão do orador.
O deputado Cristiano Silveira* - Sr. Presidente, senhoras e senhores, quero antes de mais nada dizer ao nobre colega Antônio Jorge  

que a Comissão de Direitos Humanos será parceira na discussão que V. Exa. propõe, por compreender a importância dessa temática.  
Sabemos que, ao longo da história, o poder público e a sociedade nunca souberam lidar, da forma adequada, com os pacientes que  
sofrem em razão de problemas relacionados à saúde mental. Em minha região temos relatos da Fhemig e do próprio manicômio. Esses 
relatos, que já foram objeto de produção literária, de obras em livros, são sobre maus-tratos nesses ambientes, equiparando-se aos  
crimes cometidos quando do holocausto.

Ainda que nos esforcemos para melhorar, do ponto de vista de legislação, de regulação de marcos, concordo que o País ainda 
engatinha na forma de lidar, dentro do conceito de saúde pública, com problemas de saúde mental. A Comissão de Direitos Humanos  
será  parceira  nessa  luta,  e  espero  que  possamos  fazer  um  bom  debate  desprovido  de  qualquer  outra  conotação,  de  qualquer 
preconceito. O debate deve gerar um fruto que nos aponte um caminho diferente do que temos feito até aqui.

Quero também, Sr. Presidente, aproveitar a oportunidade para falar sobre a presença da nossa presidenta Dilma Roussef amanhã  
aqui em Belo Horizonte, onde fará visita ao Tribunal de Justiça de Minas Gerais, por ocasião da apresentação por esse tribunal dos  
resultados das ações na proteção dos direitos das mulheres. Estarei representando a Comissão de Direitos Humanos a convite do  
presidente do tribunal, a fim de acompanhar esse balanço. Acredito que será uma oportunidade para estreitarmos relações com aquele  
Poder e termos alguma agenda em conjunto que nos faça avançar nas políticas, Marília, de defesa e proteção das mulheres.

Temos avançado. Este mês de março foi marcado por uma série de ações e iniciativas que têm apontado fortemente para a proteção 
das mulheres. Celebrando a promulgação da Lei Maria da Penha, todos os dados e balanços mostraram que houve redução de 10%  
dos crimes contra as mulheres nos ambientes domiciliares. Eu já havia falado nesta tribuna sobre a aprovação da lei que torna crime  
hediondo o que chamamos de feminicídio,  aumentando as penas,  estabelecendo de 12 a 30 anos de reclusão para o criminoso, 
agravando essa pena se o crime é cometido na frente dos descendentes da mulher ou quando esta está em período de gestação.  
Acredito que esses avanços são significativos.

Em Minas Gerais, hoje,  cerca de 240 homens já utilizam tornozeleira para monitoramento pelo Poder Judiciário em razão de  
agressão às mulheres. Acredito que temos de nos apropriar mais desse mecanismo para outras circunstâncias de criminalidade, para o 
que também já está sendo utilizada. A presidenta Dilma anunciou também, no início deste ano, a criação das casas das mulheres, que  
serão centros de referência para o acolhimento, a orientação e os devidos cuidados para essas mulheres vítimas de agressão domiciliar.

Quero falar sobre os avanços que temos tido em nosso país, e que teremos agora também no governo de nosso companheiro  
Fernando Pimentel. A criação da Secretaria de Direitos Humanos, que aprovamos nesta Casa e que terá uma Subsecretaria de Políticas 
das  Mulheres,  será  um importante  espaço  para  o  diálogo com a  Comissão  de  Direitos  Humanos  e  com a  frente  das  mulheres  
parlamentares, que lamentavelmente são 10% da nossa Casa.

Temos de lutar para aumentar esse número, para ter 50% de paridade de gênero. O País, como um todo, precisa dessa participação 
feminina.

Enfim, quero dizer que a perspectiva é positiva. O que nos alenta não é dizer que conseguimos solucionar todos os problemas 
relacionados à violência contra a mulher. Podemos dizer que hoje está melhor que ontem e, certamente, amanhã será melhor que hoje.

O deputado Durval Ângelo (em aparte)* - Deputado Cristiano Silveira, sua presença é uma alegria para nós. Estamos, há um bom 
tempo neste Parlamento e agora vemos um jovem deputado com idealismo, que vem, com toda a certeza, abrilhantar a construção da  
democracia no Estado e no País. Melhor ainda, vem num momento muito especial. Temos atualmente um governo estadual que é uma  
coligação do PT com o PMDB e com outros partidos de base, como demonstrou a votação da reforma nos últimos dois dias.

Acho que chegamos num momento em que duas palavras são fortes, são chave para a compreensão: participação popular. A reforma 
administrativa é um sinal disso. O governo criou secretarias e órgãos em interlocução com a sociedade, coisa que não víamos há 12  
anos na política deste estado. Infelizmente, a política de Minas Gerais tinha dono, tinha um imperador, mas agora não tem mais.

O Fernando fez interlocução durante a campanha com o movimento dos direitos humanos. Foi criada a Secretaria de Direitos  
Humanos, Participação Popular e Cidadania. Foi feita a interlocução com negros e com as mulheres. Temos hoje duas subsecretarias  
significativas neste Estado para tratar dessa questão. Foi feita a interlocução com servidores, em que a grande reivindicação era a  
volta de uma secretaria para atender a mais de 500 mil servidores, que seria a de Recursos Humanos. Foi feita também a interlocução  
com os movimentos do campo, tanto com os que lutam pela terra quanto com os pequenos produtores que lutam pela sobrevivência.  
Acho que V. Exa. chega num momento muito especial, chega num momento em que temos 13 anos de uma caminhada de um governo 
federal que vem mudando este país.

Teremos a presença da presidenta Dilma aqui, amanhã, numa parceria com o Supremo, com o órgão maior da Justiça brasileira,  
num projeto coordenado pela grande mineira, ministra Carmen Lúcia. Esse projeto é do STF e se destina à proteção das mulheres 
neste país.  A presidenta Dilma vai  estar  aqui  no Tribunal  de Justiça,  juntamente  com a Ministra  Carmen Lúcia,  num ato  bem  
significativo. Ela vai registrar os mesmos princípios que o Fernando implantará na política de mulheres. Posteriormente as duas irão 
para o Rio de Janeiro, para uma atividade semelhante a essa.

Aproveitando o seu tempo, deputado, gostaria também de registrar que hoje o governo entregou aqui os estudos do orçamento, e 
ficamos estarrecidos. O orçamento foi feito de forma irresponsável pelo governo anterior, sem a previdência necessária, sem o zelo 
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necessário e sem o caráter técnico que era preciso. Só para V. Exa. ter uma ideia, o gasto do orçamento com a folha de pagamento de  
pessoal  em  2015  foi  inferior  ao  de  2013.  Isso  é  irresponsabilidade.  Os  ativos  sempre  cresciam  numa  proporção  de  
R$2.000.000.000,00 ao ano. Para mascarar o orçamento, colocaram um valor superdimensionado de R$6.000.000.000,00.

Então, tivemos um déficit nominal de R$4.000.000.000,00 e dívidas do governo anterior - pasmem os senhores,  tungadas,  no  
dicionário  popular  -  de  R$1.300.000.000,00,  sendo  R$325.000,00  com  o  sistema  de  defesa  social,  a  maior  parte  gasta  com 
alimentação de presos. Além disso, há dívidas referentes a obras já construídas, cujo valor é R$390.000.000,00. Acho que isso não é 
sério. É esse o choque de gestão? Ele está demonstrando a grande mentira e demagogia que foi durante esses anos.

O governo encaminhou os estudos, fizemos ontem acordo de líderes e esperamos que a Comissão de Fiscalização Financeira, como 
guardiã, faça as adequações. Agora, o mais importante é que o governador Fernando Pimentel veio para dialogar com o povo e as  
instituições. Teve resistência desta Casa, do Poder Legislativo, do Poder Judiciário, através do Tribunal de Contas, do Ministério  
Público, da Defensoria Pública, do Tribunal de Contas, que são unidades autônomas do ponto de vista orçamentário, como prevê a  
Constituição Federal, e tomou uma decisão: manteve o orçamento desses poderes na íntegra. Todos os cortes dos R$4.000.000.000,00  
o governo fez no orçamento do Estado. O governo assumiu esse risco, assumiu esse sacrifício diante da irresponsabilidade daqueles  
que estavam no poder em Minas Gerais. O governo Fernando Pimentel decidiu assumir esse ônus no próprio Poder Executivo.

Entramos em contato hoje com juízes, desembargadores, promotores de justiça, deputados e dissemos que o governo está chamando  
para si a incúria, a imprudência e a irresponsabilidade do governo anterior. Acredito que na semana que vem ou na outra semana  
possamos votar o orçamento, mas deixo bem claro que hoje a situação financeira e orçamentária é tratada com seriedade no governo 
Pimentel. Esse governo veio para mudar Minas, veio para construir uma nova Minas, veio para fazer interlocução com a sociedade e  
transformar o Estado. E vai assumir essa tarefa.

O deputado Cristiano Silveira* - Obrigado, deputado Durval. Corroborando suas palavras, acho que temos de lembrar ainda as duas 
ações mais imediatas do nosso governo. A primeira delas foi a votação da nova estrutura organizacional, que, como V. Exa. bem disse, 
dialoga fortemente com os movimentos sociais e com o plano de governo aprovado pela maioria do povo mineiro nas eleições e faz a  
inclusão social das minorias, que nunca foram ouvidas nem tiveram espaço no componente governamental. A outra ação diz respeito à 
peça orçamentária, também fundamental para tocarmos o governo, fazermos a máquina funcionar, e será votada na próxima semana.  
Essas duas importantes ações estão sendo feitas com respeito ao Poder Legislativo. Temos de lembrar que o governador Fernando  
Pimentel não usou um dispositivo conhecido desta Casa, a lei delegada, que tira o protagonismo e o papel do Poder Legislativo e dos  
parlamentares. Então, calorosa e democraticamente, o debate dessas peças tem sido feito sem que o governo utilize esse instrumento,  
dando-nos autonomia e condição para fazer uma discussão. Não tenho dúvida alguma de que esse governo, o nosso governo veio para  
mudar a realidade mineira. É claro que essas mudanças carecem de tempo e de organização mínima para começar a trabalhar.

A mesma energia que alguns colegas aqui têm para cobrar medidas que foram anunciadas durante a campanha e que querem que 
sejam implementadas de forma imediata não vimos nos últimos 12 anos. Se essa mesma energia tivesse sido gasta para que aquilo que 
pedem que o nosso governador faça tivesse sido gasto anteriormente nos últimos anos, tenho a certeza de que boa parte do passivo  
que estamos herdando do ponto de vista econômico e social não teríamos de enfrentar daqui para frente. Mas o governo tem coragem,  
está preparado, tem rumo, tem norte e sabe o que precisa ser feito. Obrigado, Sr. Presidente.

* - Sem revisão do orador.

MATÉRIA ADMINISTRATIVA

ATOS DA MESA DA ASSEMBLEIA

Na data de 16/3/2015, o Presidente, nos termos do art.  79, inciso VI,  da Resolução nº 5.176, de 6/11/1997, e nos termos das 
Resoluções nºs 5.100, de 29/6/1991, 5.179, de 23/12/1997, e 5.203, de 19/3/2002, c/c a Deliberação da Mesa nº 2.541, de 6/8/2012, 
assinou os seguintes atos, relativos a cargos em comissão de recrutamento amplo do quadro de pessoal desta Secretaria:

Gabinete do Deputado Fábio Cherem
exonerando Adryane Oliveira Bezerra Prince do cargo de Auxiliar Técnico Executivo, padrão VL-50, 4 horas;
exonerando Carla Corrêa Borges Antunes do cargo de Agente de Serviços de Gabinete I, padrão VL-18, 8 horas;
exonerando Felipe de Queiroz Coutinho do cargo de Auxiliar de Gabinete I, padrão VL-30, 8 horas;
exonerando Guilherme Navarro de Alencar Bahia do cargo de Secretário de Gabinete II, padrão VL-36, 4 horas;
exonerando Luciane Pereira do cargo de Assistente Técnico de Gabinete I, padrão VL-46, 8 horas;
exonerando Maria Aparecida Gêge da Silva do cargo de Secretário de Gabinete II, padrão VL-36, 8 horas;
exonerando Renata Carolina Silva Andrade do cargo de Assistente Técnico de Gabinete, padrão VL-45, 8 horas;
nomeando Adryane Oliveira Bezerra Prince para o cargo de Atendente de Gabinete, padrão VL-21, 8 horas;
nomeando Luciane Pereira para o cargo de Técnico Executivo de Gabinete, padrão VL-55, 8 horas;
nomeando Maria Aparecida Gêge da Silva para o cargo de Agente de Serviços de Gabinete, padrão VL-16, 8 horas;
nomeando Matheus Pedrosa Queiroz para o cargo de Agente de Serviços de Gabinete, padrão VL-16, 4 horas;
nomeando Renata Carolina Silva Andrade para o cargo de Técnico Executivo de Gabinete, padrão VL-55, 8 horas;
nomeando Vinicius Lara da Costa para o cargo de Auxiliar de Gabinete I, padrão VL-30, 8 horas.

Gabinete do Deputado Fred Costa
exonerando Janete Beatriz do Carmo Guilherme do cargo de Agente de Serviços de Gabinete, padrão VL-16, 4 horas;
nomeando Vitor Mello de Lima Pereira para o cargo de Agente de Serviços de Gabinete, padrão VL-16, 4 horas.
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Gabinete da Deputada Ione Maria Pinheiro
nomeando Jorge Sérgio para o cargo de Agente de Serviços de Gabinete, padrão VL-16, 8 horas.

Gabinete do Deputado Iran Barbosa
exonerando Guilherme Regatos Lirio do cargo de Auxiliar Técnico Executivo I, padrão VL-51, 8 horas;
nomeando Guilherme Regatos Lirio para o cargo de Assistente Técnico de Gabinete II, padrão VL-47, 8 horas;
nomeando Lilian Bernadete Monteiro Cipriano para o cargo de Agente de Serviços de Gabinete, padrão VL-16, 8 horas.

Gabinete do Deputado João Alberto
nomeando Carlos Augusto Figueiredo para o cargo de Atendente de Gabinete, padrão VL-21, 4 horas;
nomeando Hemeline Lúcia Camata Soares para o cargo de Atendente de Gabinete II, padrão VL-23, 8 horas.

Gabinete do Deputado Missionário Márcio Santiago
nomeando Lourdes do Carmo Fernandes Militão para o cargo de Secretário de Gabinete, padrão VL-34, 8 horas.

Nos termos do art. 79, inciso VI, da Resolução nº 5.176, de 6/11/1997, e 5.305, de 22/6/2007, da Lei nº 9.384, de 18/12/1986, e da  
Resolução nº 5.203, de 19/3/2002, assinou os seguintes atos:

nomeando José Paulo de Carvalho para o cargo em comissão de recrutamento amplo de Assistente Legislativo, padrão VL-29,  
código AL-EX-03, do Quadro de Pessoal desta Secretaria, com exercício no Gabinete da Liderança do Bloco Compromisso com  
Minas Gerais;

nomeando Manaiah Gilbert Moutinho para o cargo em comissão de recrutamento amplo de Assistente Legislativo, padrão VL-29,  
código AL-EX-03, do Quadro de Pessoal desta Secretaria, com exercício no Gabinete da Liderança da Minoria;

nomeando Ivo Leandro Ferreira Caminhas para o cargo em comissão de recrutamento amplo de Assistente Parlamentar, padrão VL-
41, código AL-DAI-1-05, do Quadro de Pessoal desta Secretaria, com exercício no Gabinete da Presidência.

Nos termos do art. 79, inciso VI, da Resolução nº 5.176, de 6/11/1997, c/c as Leis nºs 9.384, de 18/12/1986, 9.437, de 22/10/1987, e  
9.748, de 22/12/1988, e Resolução nº 5.105, de 26/9/1991, assinou os seguintes atos relativos a cargos em comissão de recrutamento  
amplo do Quadro de Pessoal desta Secretaria:

exonerando Vinicius Lara da Costa do cargo de Assistente Administrativo, VL-36, código AL-EX-01, com exercício no Gabinete do 
Deputado Fábio Cherem, vice-líder do Governo;

nomeando Alaor Ferreira Côrtes para o cargo de Assistente Administrativo, VL-36, código AL-EX-01, com exercício no Gabinete  
da Deputada Rosângela Reis, vice-líder do Bloco PT - PMDB - PCdoB - PTdoB - PR - PRB - PROS;

nomeando André Marcio Barbosa Xavier para o cargo de Assistente Administrativo, VL-36, código AL-EX-01, com exercício no 
Gabinete da Liderança do Bloco PT - PMDB - PCdoB - PTdoB - PR - PRB - PROS;

nomeando Bernadete Esperança Monteiro para o cargo de Assistente Administrativo, VL-36, código AL-EX-01, com exercício no 
Gabinete da Liderança do Bloco PT - PMDB - PCdoB - PTdoB - PR - PRB - PROS;

nomeando Carlos Eduardo de Oliveira para o cargo de Assistente Administrativo, VL-36, código AL-EX-01, com exercício no 
Gabinete da Liderança do Bloco PT - PMDB - PCdoB - PTdoB - PR - PRB - PROS;

nomeando Felipe de Queiroz Coutinho para o cargo de Assistente Administrativo, VL-36, código AL-EX-01, com exercício no 
Gabinete do Deputado Fábio Cherem, vice-líder do Governo.

Nos termos  das  Resoluções nºs  5.100,  de  29/6/1991,  5.130,  de  4/5/1993,  5.179,  de  23/12/1997,  e  5.305,  de  22/6/2007,  e  da 
Deliberação da Mesa nº 2.541, de 6/8/2012, assinou os seguintes atos relativos a cargos em comissão de recrutamento amplo:

nomeando Camila Ferreira Murta para o cargo de Secretário de Gabinete II, padrão VL-36, 8 horas, com exercício no Gabinete da  
Presidência;

nomeando Ivone Sottani Canavez para o cargo de Secretário de Gabinete II, padrão VL-36, 8 horas, com exercício no Gabinete da 
Liderança do Bloco PT - PMDB - PCdoB - PTdoB - PR - PRB - PROS;

nomeando José Geraldo Alves de Almeida para o cargo de Agente de Serviços de Gabinete I, padrão VL-18, 4 horas, com exercício  
no Gabinete da Liderança do Bloco PT - PMDB - PCdoB - PTdoB - PR - PRB - PROS.

AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 7/2015

NÚMERO DO PROCESSO NO PORTAL DE COMPRAS: 1011014 16/2015

A Assembleia Legislativa do Estado de Minas Gerais torna público que fará realizar em 30/3/2015, às 15 horas, pregão eletrônico  
do tipo menor preço, através da internet, tendo por finalidade a aquisição de cabos coaxial e de áudio.

O edital se encontra à disposição dos interessados nos sites www.compras.mg.gov.br e www.almg.gov.br, bem como na Gerência de 
Compras,  na Rua Martim de Carvalho,  nº  94,  5º  andar,  Bairro Santo Agostinho, Belo Horizonte,  onde poderá ser  retirado,  das  
8h30min às 17h30min, mediante pagamento da importância de R$0,10 por folha. Caso os interessados prefiram, poderão solicitar  
cópia eletrônica gratuita do edital, desde que portem mídia própria.

Belo Horizonte, 17 de março de 2015.
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Cristiano Felix dos Santos Silva, diretor-geral.

TERMO DE ADITAMENTO Nº 28/2015

Contratante: Assembleia Legislativa do Estado de Minas Gerais. Contratada: Belta Tecnologia Ltda. Objeto: prestação de serviços 
de coleta, análise e diagnóstico da qualidade do ar interior dos ambientes climatizados do Palácio da Inconfidência e seus anexos.  
Objeto do aditamento: segunda prorrogação. Vigência: de 6/5/2015 a 5/5/2016. Dotação orçamentária: 1011-01-122.701-2009-3.3.90-
10.1.

TERMO DE CONVÊNIO Nº 5/2015

Convenentes:  Estado de Minas Gerais,  Vice-Governadoria do Estado,  Secretarias de Estado de Governo,  de Desenvolvimento 
Regional, Política Urbana e Gestão Metropolitana, de Desenvolvimento e Integração do Norte e Nordeste de Minas Gerais, de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável e de Trabalho e Desenvolvimento Social e Assembleia Legislativa do Estado de Minas  
Gerais. Objeto: cooperação técnica entre as partes, com vistas à integração e à interlocução entre os Poderes Legislativo e Executivo  
Estaduais com vistas à formulação e implementação de projetos e programas no âmbito das políticas públicas relacionadas com as  
atividades político-parlamentares. Vigência: de 6/3/2015 a 6/3/2016.

ERRATA

ATOS DA MESA DA ASSEMBLEIA

Na publicação da matéria em epígrafe verificada na edição de 14/3/2015, na pág. 79, sob o título "Gabinete do Deputado Felipe  
Attiê", onde se lê:

“Luiz Antônio Caldas Hermida Marques”, leia-se:
“Luís Antonio Caldas Hermida Marques”.
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